
Un verdadero drama viven los conductores 

ya que por la baja afluencia de público, con lo 

recaudado a diario, no les alcanza para cubrir 

las cuotas diarias y generar ganancias.

OTMAR RENDIC
FALLECIÓ A LOS 92 AÑOS

SÓLO EL 20% DE 
LA LOCOMOCIÓN 
PÚBLICA ESTÁ 
CIRCULANDO 
EN LA REGIÓN

PIDEN APOYO A LAS AUTORIDADES

El empresario estuvo a la cabeza por varios años de la cadena supermercados Rendic, negocio 
familiar que más tarde se convirtió en Deca y luego se fusionó con Unimarc. Rendic, quien 
recibió el año 2018 la medalla de la ciudad, también se desempeñó como presidente de Club 
Deportes La Serena, entre 1987 y 1988, recordado por su gran pasión granate.

LAUTARO CARMONA
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AYER RECIBIÓ EL ALTA

PRIMER 
RECUPERADO 
POR COVID-19
EN LA ZONA
Tras realizar una extensa cuarentena y 
mantenerse asintomático, Raúl Marambio 
(45), diagnosticado en Santiago pero que 
realizaba su tratamiento en la comuna 
de Coquimbo al cuidado de la autoridad 
sanitaria local. 4-5

6

Cuatro nuevos 
casos elevan 
a 34 los 
contagiados

BALANCE REGIONAL

La cifra refleja que la zona 
se encuentra en la fase 2 de 
contagio, es decir, se conoce 
tanto el origen como los 
contactos que tuvieron los 
pacientes afectados

DESTACADO CIUDADANO SERENENSE

18-19
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EL BARÓMETRO

Las agendas de las autoridades se han visto paralizadas tras confirmarse los 
primeros casos de Covid-19 en la región y si bien durante los primeros días pos-
tergaron algunas actividades hoy día dan señales de querer seguir adelante pese 
a la expansión del coronavirus.

Evidentemente las medidas de seguridad se han reforzado, como la distancia de 
1 metro entre personas, evitar los saludos de besos o darse la mano. Cambios de 
hábitos que la ciudadanía debe concientizar, ya que el llamado es al autocuidado. 

Ayer, dos eventos demostraron que las actividades pueden seguir su curso aunque 
tomando las acciones propias para evitar el contagio. Primero una reunión reali-
zada en el Estadio Francisco Sánchez Rumoroso donde funcionarios de distintas 
unidades conversaron sobre las dificultades que se han presentado y por supuesto, 
donde también se respondieron algunas inquietudes. 

Otra de las actividades donde se ve el “metro” de distancia recomendado por los 
expertos, fue en la entrega de las llaves de  vivienda a 150 familias de Coquimbo, 
un proyecto habitacional que beneficiará a vecinos que vivían en condiciones de 

hacinamientos o como allegados. 
En la oportunidad, la intendenta Lucía Pinto dijo que “estamos atravesando una 

crisis sanitaria que nos tiene a todos preocupados, pero no podemos detenernos 
y sobre todo en lo que respecta al sueño de las familias que llevan años esperan-
do porque esto se concrete; el Presidente Sebastián Piñera nos ha pedido seguir 
trabajando por las necesidades de las personas, son 150 familias que van a poder 
empezar a mudarse este fin de semana y así proyectarse hacia un mejor futuro”.

EL BARÓMETRO

Fue una decisión “muy dura, muy difícil” cerrar tempo-
ralmente las puertas del Hotel Club La Serena, afirma el 
gerente Jorge Morales sobre la medida que debió tomar 
uno de los íconos del turismo en la comuna, producto de 
la crisis del Covid-19.

El negocio cerró el miércoles 01 de abril, debido a la pér-
dida de la demanda, en el marco de la propagación de la 
pandemia en todas las regiones del país y que ha afectado 
ya a varias empresas y pymes de la Región de Coquimbo.

Se proyecta una reapertura para el mes de agosto, “tratan-
do de ponerle una fecha al fin de todo esto”, en base a la 
experiencia mundial por el coronavirus, afirma Morales en 
conversación con Radio El Día durante este jueves.

Hotel Club La Serena “ha asumido la realidad” y se ha 
hecho cargo “de la preocupación del personal” que temía 
eventuales contagios y tras una negociación les ha dado la 
posibilidad de que vuelvan a trabajar a contar de la fecha 
de retorno.

“Yo también soy empleado, mi esposa también trabaja 
aquí y vivimos esto con tanta pasión y con tanta angustia e 
incertidumbre como el más chico de nuestros colaboradores. 
La gente estaba clara, ya habíamos recibido un golpe grande 
(por el estallido social) que pudimos soslayarlo gracias al 
compromiso de nuestro personal”, señaló Morales.

Por ahora la empresa esperará “que pase” la pandemia y 
poder levantarse nuevamente, pero “no queríamos que 
nuestra gente corriera riesgo”, indicó el gerente.

Cabe mencionar que   el establecimiento funcionaba con 
cerca de 100 trabajadores.

Hotel cierra temporalmente 
por la pandemia

En un encuentro con el director y gerente general de 
diario El Día, Francisco Puga Medina, en el marco del 
Aniversario 76, el diputado Juan Manuel Fuenzalida, 
destacó el aporte que nuestro medio realiza diaria-
mente y el desafío que significa mantener informada 
a la región de Coquimbo. 

De la misma forma el legislador resaltó los logros 
alcanzados como también las herramientas tec-
nológicos que utiliza en la actualidad Diario El Día, 
como es el acceso a su edición digital y la inmediatez 
en sus diferentes plataformas, entre ellas, Facebook, 

twitter e Instagram, “permitiendo estar a la vanguar-
dia en el acceso de la información, desde cualquier 
punto del país como del mundo. En la persona de 
Francisco quiero felicitar a cada una de las personas 
que componen esta familia de Diario El Día y desde 
ya como parlamentario criado y nacido en esta tierra 
y tal como lo hice como ex intendente seguiré apo-
yando el desarrollo y la existencia de los medios de 
mi región de Coquimbo, los cuales constituyen una 
piedra fundamental para acceder a la información”, 
puntualizó el diputado Fuenzalida.

Destacan papel de El Día

La Universidad de La Serena se la jugó y desarrolló una nueva 
forma de aportar ante la emergencia por el coronavirus en 
la Región de Coquimbo. La casa de estudios, que hace unas 
semanas lanzó una plataforma de Big Data con información 
actualizada sobre la pandemia, hoy gestiona la fabricación de 
máscaras faciales, para prevenir de contagios a personal de 
salud de la zona.

La institución puso a disposición de la comunidad sus capa-
cidades humanas y tecnológicas para dar vida a la iniciativa 
C19-ULS-3D+, activando una cadena solidaria que permitirá 
fabricar estas herramientas.

Muy en sintonía con los tiempos que se están viviendo, la idea 
se gestionó con teletrabajo y convocó, inicialmente, a una decena 

de académicos y funcionarios de las facultades de Ciencias y de 
Ingeniería, y en alianza con otras universidades nacionales, se 
conformó una red solidaria que apoye el combate de la pandemia.

Los escudos faciales son protecciones adicionales a la mas-
carilla tradicional que permiten cubrir el rostro completo del 
personal de salud, ayudando a prevenir el contagio. El modelo a 
producir fue seleccionado entre varias opciones de código libre, 
considerando la rapidez de producción, los materiales que se 
necesitaban y la utilidad para el personal de salud.

De manera paralela a la producción, otro equipo ULS trabaja 
en la gestión de aportes, contactando a instituciones y personas 
que quieran y puedan comprar insumos. Hasta hoy, la iniciativa 
tiene solicitudes por más de 3 mil escudos faciales.

Escudos faciales para el personal de salud

Los esfuerzos para seguir con la agenda



     ACTUALIDADel Día    I   VIERNES 3 DE ABRIL DE 2020 I  I  03

EDITORIAL

En el escenario adverso en que se desenvuelve el país, surge el 
análisis del papel relevante que les corresponde a los medios de 
comunicación para llevar a la ciudadanía una información veraz y 
oportuna, facilitando con ello la labor gubernamental destinada a 
enfrentar la emergencia causada por el coronavirus.

En ese contexto y en este mes de abril, en sus 76 años de vida, se  
fortalece su quehacer mediante las diversas platafor-
mas que lo conforman, desde sus páginas impresas al 
formato digital, con más de cuatro millones de páginas 
visitadas al mes.

Es bueno reflexionar sobre este nuevo aniversario y 
de su génesis, con una historia de importantes hitos, 
gracias a la visionaria acción de quienes han conformado, 
a través de los años, sus diferentes equipos de trabajo.

La partida, dejando un legado imperecedero, fue dada por Antonio 
Puga Rodríguez, un hombre de profundas convicciones relacionadas 
con la responsabilidad de la prensa, seguida por muchos otros y, en 
especial, Francisco Puga Vergara, quien dio paso transformaciones 

tecnológicas relevante y con visión futurista.
Las dificultades, como en todo sector productivo y de servicio, se 

han agudizados en los últimos meses por la crisis del estallido social 
y, ahora, una pandemia que llega con signos de muertes y obligan 
a la reclusión.

En esta emergencia nacional se abrió sin costo el diario digital, 
en la seguridad de que los lectores se informarán de 
manera responsable, con el respaldo de profesionales 
que, incluyendo el teletrabajo, están en la trinchera 
del servicio a la ciudadanía, reconociendo el apoyo 
invaluable de nuestros fieles avisadores.

El contacto es permanente, gracias, además al El 
Día TV, Facebock, Instagram, Twitter y Youtube, un 
amplio espectro de la tecnología informática que está 

a disposición de todos los ciudadanos para mantenernos unidos.
Es así como podremos superar cualquier adversidad y, día a día, 

seguir creciendo juntos. Gracias por acompañarnos en este nuevo 
año de vida que hemos iniciado.

En ese contexto y en este 
mes de abril, en sus 76 años 
de vida, se  fortalece su que-
hacer mediante las diversas 
plataformas que lo confor-
man, desde sus páginas im-

presas al formato digital.

Cuando la vocación y el espíritu de servicio de
diario El Día se consolida para enfrentar los retos
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Individualismo 
v/s 
colectividad
Aurora Vergara Brunet 

Académica Terapeuta Ocupacional

Universidad Andrés Bello

En tiempos de cuarentena e incertidum-
bre, recuerdo con cuanta frecuencia he 
atribuido la causa de los males del mundo 

al renombrado “individualismo”. Tanto 
en el aula como en encuentros sociales, 
solía,  con absoluta aceptación por parte de 
quienes participaban de la conversación, 
hablar sobre cómo el egoísmo y la falta 
de empatía, terminaban con los valores 
ancestrales y la colectividad. 

Sin embargo, después de semanas de 
observar la forma en que se lleva a cabo 
la cuarentena en Chile y el mundo, lo que 
veo no se parece en nada al individualis-
mo. Al contrario, veo que el individuo 
no está siendo capaz de estar consigo 
mismo en el lugar que debiera cobijar 
espacios integrados de intimidad y co-
nocimiento propio, es decir, su propio 

hogar. Veo frenesí, sobre estimulación 
digital, palos de ciegos de personas que 
viven, a través de la triada; consumo de 
información, globalización y tecnología.  
¿Me pregunto cuántos están buscándose 
a sí mismos en las redes sociales y en los 
miles de mensajes de todo tipo que se 
reciben por hora?. Esto me lleva al anhelo 
veloz e infinito de querer retroceder el 
tiempo y promover más posibilidades de 
autonomía, más espacios de exploración 
propia. Menos escuelas e instituciones 
homogeneizadoras que de alguna ma-
nera nos han desdibujado como sujetos 
y que fueron el cultivo perfecto para que 
dependiéramos del reconocimiento de 

otros para desarrollar lo que creemos, 
es nuestra “individualidad”. No creo en 
la necesidad de buscar explicaciones a 
fenómenos como las pandemias, guerras 
y crisis mundiales, sin embargo, puedo 
identificar una oportunidad única de 
encontrarnos con nosotros mismos y 
sobrevivir al intento. Mi invitación es  
“Individualicémonos”, pero en el sentido 
justo de aprender a mirarnos hacia den-
tro y de esta manera no tener miedo en 
un futuro. No temer a generar espacios 
colectivos, ya que desde el fortalecimiento 
propio entenderemos que, al contrario 
de una amenaza, el espacio colaborativo 
de encuentro es un recurso protector.

UNA SONRISA EN EL DÍA

MALA IMAGEN
Vieja, voy a salir en la tele y… ¡¡Justo me pilló con mascarilla!!

Por: Maeze
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Una buena noticia recibió ayer la 
Región de Coquimbo respecto al 
Covid-19. Pese a que se registraron 
cuatro nuevos casos, llegando a la 
suma de 34, también se conoció el 
primer recuperado.

De entre los 335 pacientes que han 
sido dados de alta a nivel nacional, 
uno de ellos se encontraba realizando 
su cuarentena en zona. Se trata del 
coquimbano Raúl Marambio, quien 
fue diagnosticado en Santiago, y por 
lo mismo, no estaba siendo contabi-
lizado en la región. Aun así, hizo todo 
su tratamiento bajo la supervisión de 
la red asistencial local. 

ALEGRÍA Y OPTIMISMO 

En conversación con El Día T V,  
Marambio de 45 años, confirmó la 
noticia. “Se comunicaron conmigo 
desde el Servicio de Salud y hoy (ayer)  
me dan el alta. Al parecer van a venir 
desde el Samu a realizarme un che-
queo, eso es lo que tengo entendido, 
ya que a mi señora que vive conmigo 
y estuvo en cuarentena junto a mí, le 
realizaron el examen hace unos días 
atrás y el resultado dio negativo, así 
que yo debiese estar bien”, precisó. 

Según dijo, le comunicaron que en 
su caso al estar ya durante varios días 
sin síntomas podría volver a su vida 
normal. Sin embargo él, de manera 
personal se realizará el examen para 
estar totalmente seguro y además 
guardará cuarentena por un par de 
días más en su domicilio. 

UN CASO PARTICULAR 

El caso de Raúl Marambio, sin duda 
es particular desde su génesis. No fue 
dado a conocer por las autoridades 
de manera oficial debido a que el 
diagnóstico se realizó en la Región 
Metropolitana, y se contabilizó allá. 
Pero en concreto, habría sido el tercer 
contagio en la zona, luego de las dos 
funcionarias del IPS (Instituto de 
Previsión Social) de La Serena. 

Fue él mismo quien viralizó su si-
tuación en las redes sociales, advir-
tiendo que tenía Covid-19, y que había 
contraído el virus en España, por lo 
cual, hacía el llamado a los pasajeros 
con los que compartió vuelo, a que 
tomaran los resguardos y se realizaran 
el examen ya que podrían estar con-
tagiados. Muchos no dieron crédito y 
aseguraron que se trataba de alguien 
que buscaba “cinco minutos de fa-
ma” aprovechándose de la situación. 
Incluso, hubo quienes sí le creyeron, 
pero lo catalogaron de irresponsable 
por haberse trasladado desde Santiago 
–donde fue diagnosticado-, hasta 
Coquimbo, poniendo en riesgo a las 
demás personas, lo que Raúl justificó 
asegurando que no había tenido con-
tacto con nadie y que apenas llegó a 

Marambio pretende retomar pronto su vida como microempresario y seguir cuidándose ya que sabe que la pandemia sigue latente. 

PRIMER RECUPERADO 
POR COVID-19 EN LA 
REGIÓN DE COQUIMBO

SE HABÍA CONTAGIADO EN ESPAÑA:

Tras realizar una extensa cuarentena y mantenerse asintomático, Raúl Marambio (45), 
diagnosticado en Santiago pero que realizaba su tratamiento en Coquimbo al cuidado de la 
autoridad sanitaria local, recibió ayer el alta médica. Pese a que no estar contabilizado como 
caso de la zona, igualmente se presenta como una buena noticia en medio de la crisis.

@eldia_jcpizarro

Juan Carlos Pizarro A / COQUIMBO

CEDIDA



     ACTUALIDADel Día    I   VIERNES 3 DE ABRIL DE 2020  I  I  05

la región se encerró en su casa para 
realizar la cuarentena.

Con el pasar de los días, y sin que 
nadie confirmara todavía su caso, 
finalmente desde la Seremía de Salud 
admitieron que conocían de Marambio 
y que estaba siendo tratado por ellos, 
pero que no lo contabilizaron en su 
momento porque su examen fue 
efectuado en otro lugar del país. 

FRANCA RECUPERACIÓN 

Pero más allá de la controversia, 
para Raúl Marambio y su familia, lo 
más importante es que ya se encuen-
tra recuperado, luego de más de 14 
días de cuarentena en la que tuvo 
que convivir con los malestares del 
coronavirus. Asegura que en su caso 
todo fue leve, salvo por una crisis 
respiratoria y algunos cuadros febriles 
importantes. “Los primeros días tuve 
mucha fiebre, y dolores de espalda 
muy fuertes, como una gripe aguda. 
Después más que nada era la fiebre 
que no paraba, fueron como 8 días 
seguidos. Un solo día tuve problemas 
de respiración, y ahí me asusté bas-
tante porque nunca había sentido 
algo así. Más que nada sentí miedo 
por lo que podía venir, porque había 
escuchado relatos de otros enfermos 
que eran realmente dramáticos, pero 
afortunadamente en mi caso no pasó 
a mayores”, especificó. 

Para esas emergencias, cuenta 
Marambio, tenía un número del ser-
vicio de salud, al que podía recurrir. 
“Ahí me dieron algunas indicaciones, 
ejercicios de respiración, y más que 
nada me ayudaron a calmar mi ansie-
dad y tranquilizarme. Seguí todas las 
instrucciones que me dieron, sumado 
a una ducha caliente y me pude sen-

tir mejor”, relata desde su casa en la 
comuna puerto. 

SU GRAN APOYO

Tuvo suerte de poder estar este tiempo 
junto a su señora. Claro, ella trabaja 
con adultos mayores y cuando avisó 
que su esposo venía desde España le 
dieron una cuarentena preventiva con 
teletrabajo. “Ella ha estado conmigo, 
y obviamente que eso hace más lleva-
dero todo lo que uno tiene que pasar”. 

“EL SISTEMA DEBÍA MEJORAR”

Respecto a por qué en su minuto 
decidió hace público su caso, aseguró 
que fue por convicción, porque sintió 
que no se estaban respetando los 
protocolos, y no se arrepiente de la 
decisión que tomó. “Yo me di cuenta 
que todo lo que hicieron conmigo 
en su momento era improvisado, 
de protocolo, nada. Cuando yo sentí 
los síntomas, no había nada claro 
en el aeropuerto, y tuve que insistir 
para que me tomaran la temperatura 
una vez más. Es decir, tenía que dar a 
conocer esto”, cuenta. 

Tuvo que enfrentar las críticas por 
gente que cuestionó que viajara desde 
Santiago a Coquimbo, sabiendo que 
estaba contagiado, pero asegura que 
fueron más quienes lo felicitaron por 
haber informado siempre y actuar 
responsablemente. “Hubo de todo, 
pero tuve más respaldo de la gente. 
Creo que finalmente se entendió cuál 
era mi intención cuando hice todo lo 
que hice”, enfatiza. 

VIGILANCIA, UNA PREOCUPACIÓN
Asegura que cuando le gente de 

Salud en la zona se hizo cargo de su 
caso, le suministraron insumos como 

Por otra parte, las personas siguen intentando protegerse del virus, ya que saben que será durante los próximos meses cuando ataque 
más fuerte. 

LAUTARO CARMONA

mascarillas y guantes, lo han llamado 
y le han realizado visitas. Sin embargo, 
insiste en que la  vigilancia respecto a 
la cuarentena sigue siendo una gran 
debilidad. “Si me preguntas a mí, creo 
que fiscalización no hay, todo queda 
al criterio de cada persona. Yo podría 
haber salido en cualquier momento 
de mi casa y nadie se hubiese dado 
cuenta. Ahora, no sé si el sistema da 
para hacer una vigilancia mayor, eso 
es responsabilidad de la persona”, 
enfatizó. 

SEREMI DE SALUD ACLARA DUDAS

Consultado específicamente respecto 
a la vigilancia o fiscalización que según 
Marambio es escasa, el seremi de Salud 
Alejandro García, insistió en que se 
seguirá apelando a la responsabilidad 
de las personas. “Aquí la comuni-
dad tiene que ser consciente de que 
cuando uno les dice que mantenga 
la cuarentena, tienen que mantener 
la cuarentena, obviamente no vamos 
a tener una persona por cada uno 
de los sospechosos, que ya llevamos 
más de 400 personas en el grupo de 
los contactos, en sus casas o puntos 
fijos, eso no se puede hacer. Lo que 
sí estamos haciendo es una revisión 
constante por parte de la Policía de 
Investigaciones, para poder hacer 
la fiscalización permanente, pero 
aquí el llamado es a la conciencia, al 
autocuidado”, expresó. 

Específicamente con Marambio, 
García precisa que “al paciente se le 
visitó dos veces en su hogar, oportu-
nidad donde se le entregaron kit de 
medicamentos. Una de estas visitas 
coordinado por nuestro equipo de 
epidemiología”. 

Respecto a los protocolos para las 
personas que son dadas de alta, ma-
nifestó que, “se están afinando por 
parte del ministerio” y en definitiva, 
esta alta se entrega cuando la persona 
deja de tener síntomas y transcurren 
14 días. “Si eso ocurre, se le da el alta 
a la persona”, indicó García. 

7
días más, al menos seguirá rea-
lizando cuarentena de manera 
voluntaria Raúl Marambio. 

Aquí la comunidad 
tiene que ser 
consciente de que 
cuando uno les dice 
que mantenga la 
cuarentena, tienen 
que mantener 
la cuarentena, 
obviamente no vamos 
a tener una persona 
por cada uno de los 
sospechoso”. 

ALEJANDRO GARCÍA

SEREMI DE SALUD DE COQUIMBO

Los primeros días 
tuve mucha fiebre, 
y dolores de espalda 
muy fuertes, como 
una gripe aguda. 
Después más que 
nada era la fiebre 
que no paraba, 
fueron como 8 días 
seguidos. Un solo día 
tuve problemas de 
respiración”. 

RAÚL MARAMBIO

DADO DE ALTA POR COVID-19
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Los cuatro nuevos positivos, 
dos mujeres de 21 y 48 y dos 
hombres de 35 y 56 años; son 
de La Serena y están en buenas 
condiciones de salud.

Gobierno reitera que se han 
adoptado todas las medidas 
preventivas contra pandemia

enfermedad pasaremos, inevitablemente 
a la fase 3 debido a que habrá un mayor 
número de contagios y un mayor número 
de contactos, y eso hará que tengamos 
más casos confirmados. Lo importante 
es que debemos estar preparados, y ade-
lantarnos, para tomar las medidas que 
corresponden en el momento adecuado”.

La intendenta remarcó que se han 
adoptado todas las medidas preventivas 
y se han reforzado los controles sanita-
rios y las fiscalizaciones para mantener 
controlada la trazabilidad del virus, 

NUEVO BALANCE ARROJÓ 4 NUEVOS CASOS 

La intendenta Lucía Pinto dio a conocer las nuevas cifras regionales en la que se des-
tacan cuatro nuevos casos.

 En un nuevo balance de la situación 
regional del avance del coronavirus, la 
intendenta Lucía Pinto, informó la ma-
ñana de este jueves de cuatro nuevos 
casos en la zona, elevando la cifra total 
de contagios a 34.

Se trata de dos mujeres de 21 y 48 años y 
dos hombres de 35 y 56, todos residentes 
de la comuna de La Serena, quienes se 
encuentran en buenas condiciones de 
salud. 

Las autoridades indican que estas cifras 
reflejan que la zona se encuentra en la 
fase 2 de contagio, es decir, se conoce 
tanto el origen como los contactos que 
tuvieron los pacientes afectados.

La primera autoridad regional Lucía 
Pinto  destacó que “hemos tenido 513 
casos sospechosos, y de la fase 2 de la 

entre ellas la Aduana Sanitaria en 
Pichidangui –Los Vilos- la habilita-
ción de Residencias Sanitarias, y 
la pronta puesta en marcha en la 
región de un laboratorio de toma 
de muestras PCR.

Por su parte, el Seremi de Salud 
Alejandro García, sostuvo que “se 
han descartado el 91% de los casos 
sospechosos. 

“Respecto al  paso de fase 2 a la 3 , 
hemos sido bastante claros respecto 
de que el virus iba a llegar a Chile y 
a nuestra región. Tenemos casos 
confirmados que han ido aumen-
tando  de 2 a 4 casos diarios, hemos 
mantenido el número de descartes. 
La trazabilidad se continúa y lo más 
seguro es que pasemos a fase 3 y 
luego a la fase 4, lo que es la historia 
natural de la enfermedad. Como 
Gobierno le decimos a la comunidad  
que confíe en nosotros y si se deben 
tomar medidas son efectivas más 

drásticas lo haremos sin considerar 
ninguna otra cosa que sea la salud.  
Hasta ahora todas las medidas que 
hemos tomado están siendo efecti-
vas Sin embargo, insistimos con el 
llamado a la comunidad a aportar 
en este proceso, a ser conscientes y 
a mantener los resguardos y el auto-
cuidado, a respetar las cuarentenas 
y la distancia social”.

De acuerdo a cifras de la Jefatura de 
la Defensa, la Región de Coquimbo 
experimentó una baja desde los 60 a 
22 detenidos por infringir el toque de 
queda en estas casi 3 semanas de la 
declaración de Estado de Excepción.

El General Pablo Onetto, Jefe de la 
Fuerza, agregó que también existe 
una caída de un 10% en los delitos.

En cuanto al flujo vehicular hacia 
la región, el General destacó que hoy 
se ha reducido desde 5500 ingresos 
diarios, que era la cifra promedio, a 
entre 1500 y 100 vehículos diarios

De la fase 2 de la 
enfermedad pasaremos, 
inevitablemente a 
la fase 3 debido a 
que habrá un mayor 
número de contagios y 
un mayor número de 
contactos, y eso hará 
que tengamos más 
casos confirmados”.
LUCÍA PINTO

INTENDENTA REGIONAL

CEDIDA

Lionel Varela Álvarez/ La Serena

@eldia_lvarela

Cárceles de la zona no 
registran contagiados 

El 90% de la población penal 
de los 14 recintos penales de 
la región han sido vacunados 
contra la influencia como 
medida de prevención

POR CORONAVIRUS

En el marco del Plan “Justicia Te Cuida” 
presentado por el Ministerio de Justicia y 
Derechos Humanos ante la propagación 
del Covid -19 en nuestro país, se han 
realizado diversas gestiones entre ellas, 
adelantar el programa de vacunación 
contra la Influenza en los usuarios del 
sistema penitenciario y funcionarios de 
Gendarmería, que a la fecha alcanza el 
60% y 90%, respectivamente.

“Estamos velando porque cada uno de 
los internos e internas que se encuentran 
privados de libertad, puedan tener una 
mayor seguridad y con un sistema inmune 
mucho más preparado para la situación 
actual que está viviendo nuestro país”, 

Lionel Varela  / La Serena

@eldia_lvarela

señaló Alejandra Valdovinos, seremi 
de Justicia y Derechos Humanos .

Entre las principales medidas está 
la restricción de las visitas a los es-
tablecimientos penitenciarios para 
disminuir el flujo de personas que 
ingresan; estricto control sanitario 
para ingresar a las unidades penales, 
a través de control de temperatura y 
lavado de manos; protocolo de ais-
lamiento de cada recinto para caso 
sospechoso de contagio o ante una 
eventual confirmación.

Por su parte, el director regional 
de Gendarmería, coronel Leoncio 
Hidalgo, indicó que, “Cerca de 500 de 
nuestros funcionarios y más de 1.970 
internos e internas ya se encuentran 
vacunados contra la influenza. Esto 
representa un 60% de la dotación y 
un 90% de la población penal de la 
región respectivamente, abarcando 
las catorce unidades penales y espe-
ciales que existen en la Región”.

Otras de las medidas que considera 
el plan ministerial, es la entrega de in-

sumos sanitarios a todas las unidades 
penales como mascarillas, alcohol gel, 
guantes, termómetros infrarrojos; im-
plementación de audiencias y visitas 
por videoconferencia y atención de la 
Defensoría Penal vía telefónica, además 
de la elaboración de protocolos de 
atención y derivación a centros asis-
tenciales de la red asistencial de salud 
ante casos de sospecha de contagio.

En este contexto, cabe destacar que 
actualmente suman cerca de 2 mil 
200 personas privadas de libertad.

En los centros penitenciarios de la Región de Coquimbo se están aplicando diversas ac-
ciones para contener la propagación del COVID-19.

CEDIDA
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LA EXPANSIÓN EN CHILE
Así avanza el virus por el país. En la región no se 
registran fallecidos por la pandemia. 

Chile

3.031
Región Nuevos Totales

Arica y Parinacota 1 7
 
Tarapacá 2 12
 
Antofagasta 8 47
 
Atacama 0 3
 
COQUIMBO 4 34
 
Valparaíso 20 156
 
Metropolitana 115 1.636
 
O’Higgins 6 32
 
Maule 11 82
  
Ñuble 82 341
 
Biobío 35 275
 
Araucanía 46 389
 
Los Ríos 4 68

Los Lagos 22 203

Aysén 2 5

Magallanes 15 114

COQUIMBO      19
LA SERENA     7

RIO HURTADO 1
OVALLE        4

SALAMANCA   2

LOS VILOS      1

EN LA REGIÓN
hasta las 21:00 horas
del 1 de ABRIL 2020

> BALANCE NACIONAL

casos más que 
el día de ayer

373
pacientes 
recuperados

335
Fallecidos

18

FUENTE:
MINSAL.CL

34
Casos

17
Mujeres

17
Hombres

> BALANCE MUNDIAL

casos en
193 países

982.825
fallecidos

51.000 EE.UU. 226.374
Italia: 115.242
España: 110.245
Alemania: 81.728
China: 81.589 

> El alcohol que se vende en las 
farmacias es a 96° y está demos-
trado que al 70% tiene una mejor 
acción bactericida (Shutterstock)
El alcohol que se vende en las far-
macias es a 96° y está demostrado 
que al 70% tiene una mejor acción 
bactericida (Shutterstock)
- No lavarse las manos de la mane-
ra y el tiempo recomendado.

> Cerrar la llave (que fue abierta 
con la mano sucia) con la mano 
limpia. “En los baños públicos debe 
usarse una toalla de papel y en 
casa conviene rociar la llave con la 
dilución de alcohol después”.

> No darle 
tiempo de 
acción al pro-
ducto. “Antes 
de enjuagar 
la lavandina o 
pasar el algodón 
en caso del alcohol, 
dejarlo actuar entre 
uno y cinco minutos”.

> No leer las etiquetas de los 
productos de limpieza.

> Entrar a la casa con los zapatos 
que se usaron durante el día. “Lo 
recomendable es dejarlos en la 

CÓMO LIMPIAR Y DESINFECTAR LAS SUPERFICIES
EN CASA PARA PREVENIR EL CORONAVIRUS
> Aquí el mensaje de los especialistas acerca de la importancia de la higiene personal para 
evitar contraer la enfermedad ¿Cuál es la mejor manera de mantener el virus a raya en los 
hogares? Lo que sí y lo que no hay que hacer.

> Una de las mejores cosas 
que podemos hacer para re-
ducir la exposición a los virus 
y otros gérmenes es lavar la 
ropa y otras telas regularmen-
te. Lavar la ropa en agua de 
al menos 30°C “disminuye signi-
fi cativamente, pero no elimina, la 
carga bacteriana”, según un estudio 
publicado en 2020 en el Journal 
of Small Animal Practice
que examinó las bacterias
en los ambos de los médicos.

> Para desinfectar aún más las telas, se 
recomienda agregar lavandina o lavandina de 
color diluida con agua. Otras recomendaciones 
incluyen no llenar en exceso la lavadora. Esto 
le da espacio a la ropa para remover vigorosa-
mente el agua jabonosa desinfectante, según el 
Consejo de Calidad y Salud del Agua del Consejo 
Estadounidense de Química.

1

Los errores más comunes

5

Usar 
alcohol al

70%

2
3

al menos 30°C “disminuye signi-
fi cativamente, pero no elimina, la 
carga bacteriana”, según un estudio 

> Para superfi cies duras como mesadas, picaportes y vidrio, los Centros para 
el Control y la Prevención de Enfermedades de los Estados Unidos recomiendan 
el uso de toallitas o soluciones desinfectantes a base de alcohol que contengan 
al menos un 70% de alcohol, soluciones de lavandina diluida u otros productos 
desinfectantes.

> Debemos asegurarnos de proteger nuestra piel con guantes. Y luego verifi -
car que estamos usando sufi ciente solución de limpieza para desinfectar adecua-
damente la superfi cie. Por ejemplo, si estamos usando toallitas desinfectantes, 
debe haber sufi ciente solución en la toallita para dejar la superfi cie visiblemente 
húmeda durante al menos cuatro minutos mientras se seca al aire.

Lavar
en agua a

30°C

4
> Pasar la ropa por la secadora también es clave 
para eliminar los gérmenes. La confi guración de 
alta temperatura es más efectiva, pero de nuevo: 
revise las instrucciones específi cas en su tela para 
evitar dañarla. También puede colgar la ropa para 
que se seque afuera a la luz directa del sol. La luz 
ultravioleta del sol tiene propiedades desinfectantes 
que matan ciertos tipos de bacteria.

pasar el algodón 
en caso del alcohol, 
dejarlo actuar entre 
uno y cinco minutos”.

 No leer las etiquetas de los 

Los errores más comunes

puerta o en un hall de entrada en caso 
de vivir en una casa, y quienes viven 
en departamento deben sacárselos, 
entrarlos en la mano, guardarlos en su 
lugar y lavarse las manos”.

FUENTE: OMS  / INFOGRAFIA: HÉCTOR LEYTON
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Habitantes de la localidad costera 
de Totoralillo de Coquimbo llevan 14 
días con el acceso a esa comunidad  
tomado, con el objeto de obstaculizar 
el ingreso de foráneos y así evitar 
contagios de Covid-19.

El sector es un punto de preferencia 
de turistas, surfistas y visitantes que 
llegan por cientos durante el verano 
y en menor número en invierno, pero 
es un lugar predilecto para disfrutar 
de la playa con arena blanca y aguas 
turquesa.

Pero si bien los residentes del lugar 
se han tomado a diario el acceso 
temerosos de que un extraño lleve 
el virus que ha provocado una pan-
demia mundial, se han encontrado 
con el obstáculos de dos personas 
que se oponen a esa medida y llaman 
constantemente a la fuerza pública 
para que los desaloje.

Las vecinas y vecinos señalan que 
estas personas tienen intereses per-
sonales por sobre la seguridad de los 
cerca de 600 habitantes del lugar, 
ya que una de ellas tiene complejo 
turístico y la otra tiene arriendo de 
cabañas.

Esta disputa hizo que ayer el gober-
nador provincial de Elqui, Gonzalo 
Chacón, visitara el lugar y conversara 
con los residentes que tenían obstrui-
do el paso, indicándoles que si bien 
entendía que tenían que cuidarse 
él tenía que velar por el derecho al 
libre desplazamiento de las personas, 
garantizado en la constitución.

NO QUIEREN CONTAGIOS

Los vecinos y vecinas de Totoralillo 
han señalado que no bajarán los brazos 
a pesar de que ya han sido sacados 
del lugar por la fuerza pública, ya que 
la salud, la vida y la seguridad de las 
personas está primero.

También acusan cierto grado de 
contradicción en las autoridades, ya 
que por un lado los llaman a tomar 
todas las medidas necesarias para 
cuidarse y evitar los contagios, por 
otro les prohíben el bloqueo de la vía 
de acceso para evitar que ingresen 
extraños que eventualmente podrían 
estar contagiados con Coronavirus.

Una de las dirigentas del lugar, Tamara 
Geraldo, señaló que buscaban “cuidar 
a nuestros niños, a las personas de la 
tercera edad, que tenemos bastantes,  y 
hemos tenido muchos inconvenientes 
con dos vecinas de acá del pueblo. Ellas 
nos han hecho muchas denuncias con 
el gobernador, con Carabineros, nos 
han traído a fuerzas especiales día 
por medio, para que nos desalojen, 
pero nosotros no hemos bajado los 
brazos y no los vamos a bajar hasta 
que tengamos un cordón sanitario 
que es lo que estamos pidiendo y 
que permanezca alguien fijo día y 
noche acá se nos había ofrecido que 
estuviera Paz Ciudadana acá, pero 

PIDEN UNA FRONTERA SANITARIA

Óscar Rosales Cid/ La Serena

Los residentes de esa localidad costera de Coquimbo 
pretenden evitar que personas foráneas lleguen con el virus 
del Covid-19 y piden que las autoridades habiliten un cordón 
sanitario, señalando que no dejarán de tomarse el camino, 
porque es la única medida que les permitirá resguardar su 
salud.

@eldia_orosales

EN TOTORALILLO LLEVAN 14 
DÍAS CON EL CAMINO TOMADO 
POR TEMOR A CONTAGIOS

Los habitantes de Totoralillo durante dos semanas se han tomado el acceso a su localidad en Coquimbo. Plantean que no quieren que personas 
foráneas lleguen a contagiarlos con el Covid-19.

LAUTARO CARMONA

vino un día y no vinieron más”.
Referente a las dos vecinas que la di-

rigenta plantea se oponen al cierre del 
camino, indica que “Todos los vecinos 
nos apoyan, hicimos encuestas para eso 
y todos están con nosotros excepto estas 
dos vecinas. Ellas se oponen porque 
una de estas personas tiene camping 
y la otra tiene cabañas y ellas quieren 
arrendar las cabañas y su camping y ahí 
está el problema, porque nosotros no 
queremos que venga gente de Santiago 

a hacer su cuarentena acá, porque no 
sabemos si  van a venir con el virus y 
nos ponen en riesgo a todos”, sostiene.

EL RIESGO

Los residentes de Totoralillo señalan 
que el riesgo que ellos ven al llegar 
personas de afuera ya sea al camping 
o a las cabañas, es que una vez que 
estén en el sector vayan a comprar a un 
almacén o tengan contacto con gente 

Nos han traído a 
fuerzas especiales día 
por medio, para que 
nos desalojen, pero 
nosotros no hemos 
bajado los brazos y 
no los vamos a bajar”.

TAMARA GERALDO

DIRIGENTA DE TOTORALILLO.

del lugar y las contagien.
Plantean sus temores porque la pro-

pagación de los infectados es rápida 
y en un lugar tan pequeño bastaría 
con que una sola persona se conta-
gie para que finalmente terminen 
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problema en que hagan guardia acá, 
pero entendiendo que mi labor co-
mo gobernador es garantizar que la 
gente tenga libre desplazamiento, 
pero también vamos a fiscalizar con 
otros medios que no vengan turistas, 
que la gente entienda que no está de 
vacaciones”.

En la problemática que se presenta 
en Totoralillo, Chacón sostuvo que la 
gente que llegaba era principalmente 
de la región, como surfistas, gente que 
va a pasar y se producía un fenómeno 
como el que se estaba presentando en 
el Valle de Elqui. “El problema no es la 
gente de Santiago, acá viene mucha 
gente de la región, desde Coquimbo, 
desde La Serena, vienen surfistas. Pasó 
lo mismo hacia el Valle de Elqui, que 
los mismos serenenses y coquimbanos 
los fines de semana se iban al valle, eso 
es lo que está pasando acá y en varias 
playas, por eso es que tenemos que 
crear conciencia de que los vecinos 
tienen que quedarse en sus casas. El 
cordón sanitario de Pichidangui ya 
demostró en bae a números que han 
pasado mucho menos turistas que 
antes del cordón sanitario”.

De todas formas, la autoridad provincial 
enfatizó que acá el enemigo común no 
eran las personas, sino que el Covid-19 

y que una de las mejores formas de 
combatirlo era el autocuidado.

SOLICITUD DE CORDÓN SANITARIO

El concejal Guido Hernández, quien 
también ha estado preocupado de la 
situación que se vive en el litoral de 
Coquimbo, indicó que por intermedio 
del abogado Jairo Castillo había solici-
tado al alcalde Marcelo Pereira, hace 
una semana, que se instale un cordón 
sanitario en Tongoy, Guanaqueros y 
Totoralillo, pero que hasta el momento 
no se ha recibido una respuesta.

Plantea que “si estos residentes no 
ubiesen tomado estas medidas desde el 
comienzo, lo que habría pasado es que  
personas de Santiago, de comunas más 
acomodadas, que tienen una segunda 
vivienda en Totoralillo, Guanaqueros o 
Tongoy, hubiesen venido sin respetar la 
cuarentena contagiando a los vecinos 
del sector”.

Hernández señala entender lo que 
están pidiendo los vecinos, que es 
que se les instale una barrera sanitaria 
y dado que el jefe de zona (general 
Pablo Onetto) le dio las  atribuciones al 
municipio para esto, es el municipio el 
que tiene que establecer un protocolo 
de ingreso, con toma de temperatura, 

Con pancartas en mano también hn manifestado sus posturas y la exigencia de un cordón 
sanitario ya que temen ser contagiados con el Coronavirus.

muchos infectados, resaltando que 
en su población hay muchos adultos 
mayores, que son considerados de alto 
riesgo frente a la pandemia.

DIFÍCIL SITUACIÓN

El gobernador provincial de Elqui, 
Gonzalo Chacón, ha reconocido que 
se vive una difícil situación y que él 
mismo ha llamado a esa comunidad a 
cuidarse, pero también deben entender 
que su obligación es hacer cumplir las 
normas y el derecho a desplazarse en 
el país está garantizado.

“Yo les pedí que se cuidaran, man-
teniéndose la mayoría en sus casas, 
explicándoles que no podían cerrar 
porque  la libertad de tránsito está 
garantizada en la constitución, pero 
entendiendo el problema de que no 
lleguen más visitantes, que no vengan 
visitantes a Totoralillo y los vecinos 
puedan estar tranquilos”.

CONTROL SANITARIO

Chacón se comprometió a sostener 
una conversación con el alcalde de 
Coquimbo, Marcelo Pereira con el 
objeto de pedirle que se instale un 
control sanitario en Totoralillo, en 
Guanaqueros y en Tongoy, lugares que 
tienen el mismo problema y los mismos 
temores de que ingresen personas 
contagiadas a estas comunidades.

“También le voy a pedir a la capitanía 
de puerto hacer una fiscalización de 
las playas, sobre todo los fines de 
semana, para que la gente se vuelva a 
su primera vivienda y se mantengan 
en sus casas, esa es la forma de poder 
evitar, pero yo no puedo prohibir 
la libertad de tránsito. yo no tengo 

De acuerdo a lo planteado por los residentes de Totoralillo, que se 
han empeñado en que no ingresen foráneos a su comunidad para 
no ser contagiados, el caso de los estudiantes de ese pequeño po-
blado costero no ha sufrido mayores problemas y siguen desarro-
llando sus trabajos  en casa.
Lo anterior señalan, porque l profesor se preocupó de dejar im-
presas las materias para todos los estudiantes, que en este caso 
cursan desde primero a sexto año básico.
Se hizo de manera impresa debido a que la mayoría no cuenta 
con acceso a internet. 
“En la escuelita el profesor encargado se dio el trabajo de impri-
mirle todas las tareas a los 20 alumnos. Les dejó tareas de todas 
las asignaturas en un cuadernillo y ellos están trabajando en sus 
casas ahora con sus tareas”, señalaron.

Estudios de los alumnos de Totoralillo
se mantienen sin problemas en sus casas

LAUTARO CARMONA registro del vehículo y algunas medidas 
de seguridad que no prohíba el acceso 
de las personas, pero  que las controle 
y que declaren su primer domicilio”.

El concejal plantea que la municipa-
lidad no ha tomado una medida de 
esta naturaleza, debido a que  se están 
tomando en consideración todas las 
medidas tendientes a evitar conver-
tirse en  un punto rojo de la región.

Pero, de todas formas, manifestó 
su preocupación indicando que “en 
Coquimbo tenemos más del 60% de los 
contagios de la región, las calles están 
atochadas de gente, las personas no 
tienen no tienen el soporte económico 
para poder alimentarse y tiene que 
salir a buscarse la vida. El municipio 
no tiene tampoco la capacidad de 
poder regular lo que sucede en el 
centro porque  los comerciantes del 
centro de la ciudad dieron una señal 
y cerraron los locales, mantuvieron a 
sus trabajadores, pero lo que sucede 
es que las calles son tomadas por los 
vendedores ambulantes y tal vez no 
hemos sido capaces como municipio 
de decir no podemos ordenar esto, 
necesitamos apoyo de la coordinación 
general de la emergencia”.

CIERRE DE FRONTERAS

El alcalde de Coquimbo, Marcelo 
Pereira, ha dado cuenta de la situación 
que vive Coquimbo y ha solicitado 
reiteradamente un cierre de fronteras 
de la comuna, reconociendo que los 
habitantes de su comuna no han en-
tendido la gravedad de la pandemia y 
acuden cada día al centro de la comuna 
como si todo estuviera normal, lo que 
implica un doble riesgo frente a los 
contagios del Covid-19.

Ha subrayado que se les ha dicho 
en todas las formas posibles que no 
salgan de sus casas a no ser que sea 
estrictamente necesario y tomando 
todas las medidas preventivas posible, 
pero ha sido difícil evitar el comporta-
miento irresponsable que ha tenido 
parte de la comunidad.

También se ha mostrado partidario 
de una barrera sanitaria en la comuna, 
pero hasta el momento esto no se ha 
conseguido.

Estas afirmaciones las ha hecho en 
este mismo medio informativo en días 
anteriores, indicando que insistirá en 
estas medidas.

 Yo les pedí que 
se cuidaran, 
manteniéndose la 
mayoría en sus casas, 
explicándoles que no 
podían cerrar, porque  
la libertad de tránsito 
está garantizada en la 
constitución”.

GONZALO CHACÓN

GOBERNADOR DE ELQUI.
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Polémica generó un video donde 
se aprecia a un grupo de carabineros 
de la Primera Comisaría de La Serena 
jugando un partido de baby fútbol 
en horario de toque de queda en Las 
Compañías. Los uniformados fueron 
sorprendidos por un vecino que grabó 
el hecho e hizo llegar la denuncia al 
diputado Sergio Gahona (UDI), quien 
extendió la inquietud al propio jefe 
de la IV Zona, general Jorge Tobar. 

En conversación con Radio El Día, 
Tobar aclaró la situación y señaló 
que personal de la Sexta Comisaría 
acudió al lugar constatando que se 
trataba de 13 carabineros de diferentes 
grados, dando curso al procedimiento 
por infracción del toque de queda. Y 
que se abrió una investigación para 
determinar eventuales responsabi-
lidades penales o administrativas 
de los efectivos que estuvieron en 
la multicancha. 

“El diputado se comunicó conmigo 
y fue una suerte de puente con una 
tercera persona que le hizo llegar a 
él una denuncia que podría revestir 
un hecho con características de vio-
laciones a la norma. El parlamentario 
me lo hizo ver y en hora buena para 
responder de manera oportuna a 
esta situación que podría haber es-
tado ocurriendo y perturbando el 
servicio”, detalló. 

SIGUEN EN SUS FUNCIONES

El general también manifestó que 
mientras se desarrolle la investigación 
en el Ministerio Público como en la 
institución, a través de un proceso 
administrativo, los funcionarios con-
tinuarán con sus labores. 

“Primero estamos hablando de una 
falta no de un delito. Aquí se está 
tratando de una situación que se está 
investigando y que no está corrobo-
rada. Ellos siguen funcionando de la 
misma manera. Se investigará hasta el 
final para ver si se pueden determinar 
responsabilidades”, añadió. 

El jefe de la IV zona de Carabineros 
también explicó que la misma noche 
del martes, los funcionarios fueron 
individualizados y que según las decla-
raciones recabadas, los uniformados 
habrían finalizado el partido antes del 
comienzo del toque de queda, que 
rige desde las 22:00 horas hasta las 
05:00 en todo el territorio nacional. 

“Los carabineros indicaron que no 
violaron la norma y que dejaron de 
jugar el partido de baby fútbol antes 
que comenzara a regir el toque de 
queda. Todos estos procesos son 
controvertidos porque hay una y 
otra versión y, eventualmente será el 
Ministerio Público así como la auto-
ridad administrativa quien tendrá a 
la vista los antecedentes y decidirán 
si hay una persecución penal o admi-
nistrativa”, aseveró.

 

LA NOCHE DEL MARTES

Alejandra Carvajal / La Serena

El jefe de la IV zona, Jorge Tobar, comento que 13 
uniformados fueron sorprendidos jugando un partido de 
baby fútbol en Las Compañías en presunto horario de la 
medida que rige para todo el país desde las 22:00 a las 05:00 
horas. El general aseguró que se actuó bajo el principio de 
igualdad ante la ley y que la institución no está por sobre ella, 
además, detalló que mientras se desarrolle la investigación 
los efectivos seguirán en sus labores.

@eldia_cl

INICIAN SUMARIO POR 
CARABINEROS QUE HABRÍAN 
VIOLADO TOQUE DE QUEDA

En el video se 
ve a los unifo-
mados jugar un 
partido de baby 
fútbol en una 
multicancha 
ubicada en 
calle Alejandro 
Flores con 
Colombia, en 
el sector Las 
Compañías de 
la comuna de 
La Serena.

CAPTURA DE VIDEO

IGUALDAD ANTE LA LEY

Respecto  a la controversia que se 
generó, ya que ha sido la Fuerza de 
Orden y Seguridad la que ha llamado 
a la población a respetar el toque de 
queda, Jorge Tobar aseveró que se actuó 
conforme a la ley y que se operó como 
lo hace la institución ante cualquier 
denuncia expresada por la ciudadanía, 
donde se dio cuenta a la autoridad 
judicial y administrativa. 

“Se abrió una investigación respetando 
el principio de igualdad ante la ley, así 
como nosotros hemos denunciado en 
los últimos días a personas que han 
transgredido la norma de toque de 
queda, los carabineros no están exentos 
de eso porque somos iguales ante la 
ley como cualquier chileno y tenemos 
que proceder de la misma manera con 
nosotros mismos”, puntualizó. 

EL MENSAJE

Sin ánimo de justificar, Tobar señaló 
que los funcionarios son jóvenes entre 
20 y 22 años, que están bajo una carga 
sicológica importante la que no viene 
de los últimos días sino de varios meses 
atrás, que son de distintas partes del 
país y que un partido de fútbol es una 
forma de alejar el estrés. 

“Muchos de ellos están sin sus fami-
lias y se tienen a ellos mismos y a sus 
mandos y para soportar los días difíciles 
que estamos soportando (...) jugar a la 
pelota aleja el estrés y logran espacios 
con mayor afectividad, ciertamente 
no pueden violar las normas y en eso 
están claros”, detalló. 

En esa línea, el jefe de zona le envió 
un mensaje a los funcionarios, “ellos 
aún cuentan con las confianzas de sus 
mandos y entendemos por todo lo que 
ellos y, nosotros como carabineros, 

13
carabineros fueron sorpren-
didos jugando una partido de 
baby fútbol presuntamente en 
horario de toque de queda.

Primero estamos 
hablando de una falta 
no de un delito. Aquí 
se está tratando de 
una situación que 
se está investigando 
y que no está 
corroborada”. 
JORGE TOBAR

JEFE IV ZONA DE CARABINEROS

estamos pasando y, vuelvo a repetir 
este tema de la sobrecarga horaria y 
exigencia de servicios no viene de hace 
treinta días sino que de haces meses 
y por lo tanto, tenemos que buscar 
formas de generar catarsis para poder 
seguir adelante”, reflexionó. 
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Las criticas de los alcaldes hacia la 
gestión del Gobierno y el manejo que 
ha tenido ante la pandemia del Covid-19 
no han caído bien en los partidos ofi-
cialistas, quienes discrepan de la forma 
y el fondo de las solicitudes que han 
levantado los ediles. 

El Día contactó a algunos dirigentes de 
las tiendas que integran Chile Vamos y 
tanto Renovación Nacional (RN) como 
el PRI coincidieron que las estrategias 
adoptadas son las necesarias para el 
contexto sanitario. 

Jorge Villar, secretario regional de RN, 
comentó que las medidas se han eje-
cutado de acuerdo a una planificación 
que comenzó a elaborarse en el mes de 
enero y, junto con ello releva la prepa-
ración de las autoridades sanitarias. 

“La aplicación de las medidas res-
trictivas han sido progresivas como lo 
recomienda la Organización Mundial 
de la Salud, hoy cumplimos 30 días 
desde que se confirmó el primer caso 
en el país y hay una tasa de contagio 
baja”,  detalló. 

Y si bien reconoció que las cifras de 
mortalidad son menores en compa-

RN y el PRI valoran trabajo
del Gobierno ante pandemia

uno de los casos, estamos satisfechos con 
la pega que se ha hecho”, acotó. 

Respecto a las críticas, el secretario regional 
de la tienda dijo que siempre existirán y 
que hay gente que espera que el Gobierno 
lo haga mal y “no se dan cuenta que los que 
sufrirían serían los chilenos. Hoy el ánimo 
no puede ser ese, tiene que ser unitario 
para enfrentar y ganarle a este enemigo”. 

Por su parte, Olave calificó a los conce-
jales y alcaldes como “irresponsables” 
por aplicar medidas que están fuera de 
sus facultades, ya que el Gobierno tiene 
asesores que apoyan en lo técnico y en 
lo logístico. 

“Por ejemplo, el alcalde Coquimbo co-
metió un error  tremendo al decretar 
una cuarentena (...) lo único que logra es 
confundir  a la gente. La clase política de 
derecha e izquierda deberían informar y 
así como hacen campañas, ahora deberían 
llamar a tomar consciencia de lo que 
estamos viviendo”, reflexionó. 

EN EL PRIMER MES DE LA EMERGENCIA

Alejandra Carvajal / La Serena

Los secretarios regionales de ambas tiendas relevaron la 
preparación de las autoridades para enfrentar el Covid-19, 
del mismo modo, llamaron a la oposición a estar a la altura 
de las circunstancias y a trabajar “unidos” para vencer el 
coronavirus.

@eldia_cl

ración a otros países de Latinoamérica 
y Europa, confiesa que no pueden ser 
catalogadas como “buenas” mucho 
menos bajar los brazos “eso significa 
que tenemos que seguir trabajando 
con más ahínco”. 

Su par del PRI, Kenneth Olave, también 
valoró el trabajo desplegado en estos 
30 días, sin embargo, hizo un fuerte 
llamado a la población a respetar las 
medidas decretadas hasta la fecha, ya 
que estas no sirven si la población no 
las aplica. 

“Me parece que es de una irrespon-
sabilidad tremenda que la gente siga 
movilizándose en las calles, quizás 
algunas medidas han sido tardías pero 
apelo a los vecinos que pueden hacer 
cuarentena a quedarse en sus casas 
porque todos sabemos lo que debemos 
hacer”, dijo.

 

TRABAJO REGIONAL

A un mes de confirmarse el primer caso 
en el país, Villar destacó la labor de la 
intendenta Lucía Pinto y del seremi de 
Salud, así como todos los funcionarios 
involucrados. 

“Hoy día nos tienen como una de las 
regiones con menor tasa de contagio, 
es una zona donde todavía podemos 
hacer el seguimiento y rastreo de cada 

Hoy día nos tienen 
como una de las 
regiones con menor 
tasa de contagio, 
es una zona donde 
todavía podemos 
hacer el seguimiento 
y rastreo de cada uno 
de los casos, estamos 
satisfechos con la 
pega que se ha hecho.

JORGE VILLAR

SECRETARIO REGIONAL RN
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Un total de 1.035 camas tiene la red 
asistencial en la región, de esas, un 
51% se ha logrado desocupar para am-
pliar la disponibilidad con la llegada 
del covid-19.

Una noticia que el director (s) del 
Servicio de Salud, Edgardo González, 
calificó como buena,  puesto que era 
parte del plan del Servicio de Salud 
de contar con un gran número de 
camas para la llegada de la pandemia.

“También hemos observado una 
baja casi del 50% de la asistencia a 
los servicios de urgencia y también 
el plan considera la reconversión de 
camas haciéndola más compleja, la 
región cuenta con 22 camas críticas, 
el objetivo de esto es llegar a 68 camas 
con ventiladores mecánicos”.

Respecto a la asignación de ventilado-
res, indicó que desde el Ministerio de 
Salud están en proceso de importación 
y que se designarán a las regiones 
de acuerdo a la cantidad de casos 
confirmados, sin embargo estarían 
llegado el peak de la pandemia.

LABORATORIOS CPR

“El laboratorio asignado es el Hospital 
de Ovalle, este equipo llega el día 
viernes a Chile, hay un proceso de 
aduana y luego se instala en el Hospital 
de Ovalle el día lunes para hacer las 
primeras pruebas y entrar en opera-
ción” aseguró González.

De forma paralela la Universidad 
Católica del Norte tendrá implementa-
do el Laboratorio de Biología Molecular 
y Celular del Cáncer (Cancerlab) para 
poder analizar al menos 50 muestras 
diarias para detectar covid-19.

Según explicó jefe del Cancerlab, 
Giuliano Bernal, los exámenes serán 
analizados en Cancerlab, ubicado en 
el Depto. de Ciencias Biomédicas de 
la Facultad de Medicina de la UCN, el 
que existe hace 10 años y que ahora 
será ampliado e implementado con 
mayor equipamiento.

“El lunes debieran estar las obras 
terminadas y dentro de la semana 
deberíamos estar recibiendo muestras, 
actualmente el laboratorio está imple-
mentado pero estamos recibiendo los 
insumos para procesar las muestras 

para poder dar salida a los pacientes 
quirúrgicos que están esperando ser 
intervenidos”. 

La idea, según explicó Arriagada, es 
que las personas son síntomas respi-
ratorios, cualquiera sea su previsión, 
Isapre o Fonasa, no concurran a la Red 
Salud Clínica Elqui, sino a cualquier 
centro u hospital de la Red Asistencial, 
con el fin de dejar el recinto privado 
para atender otras urgencias.

“Se van a atender pacientes que 
tengan que someterse a algún tipo 
de intervención quirúrgica no poster-
gable y algunas otras patologías que 
no tienen relación con la infección de 
Covid-19, pero que por su seguridad, 
necesitamos que se mantengan lo más 
aislados posible de esta pandemia” 
aclaró el Subdirector Médico Delegado 
de la clínica, Dr. Marcelo Barra.

El profesional agregó que se han 
tomado todas las medidas por parte 
del Servicio de Salud para que aquellos 
pacientes con síntomas respiratorios 
puedan ser atendidos en los servicios 
de urgencia, tanto de la atención pri-
maria como en los hospitales.

NUEVAS MEDIDAS EN RED ASISTENCIAL

Según explicó el director del Servicio de Salud, todos los 
pacientes que presenten sintomatología respiratoria y asistan 
a la Clínica Elqui serán derivados al sistema de la Red Pública 
de Salud, independiente de su previsión, eso tras un convenio 
público-privado con el recinto. Por otro lado, la próxima 
semana estarían operativos en la región los dos laboratorios 
CPR para realizar los exámenes que detectan el covid-19, lo 
que dará mayor rapidez al sistema de detección contagios en 
la región de Coquimbo.

Javiera Sánchez C-M/ La Serena

@eldia_cl

Para dar continuidad a patologías no 
postergables Clínica Elqui no atenderá 
pacientes con síntomas respiratorios

Hace una semana el Servicio de Salud Coquimbo y la Red Salud Clínica Elqui firmaron un convenio 
de colaboración donde el recinto privado priorizará sus atenciones a pacientes con patologías 
de gran complejidad, tratando de mantenerse como un centro de atención libre de Coronavirus.

LAUTARO CARMONA

y va a coincidir con la ampliación del 
nuevo laboratorio”.

Comentó que con esto se aceleraría 
el tiempo de diagnóstico de la enfer-
medad, ya que las muestras serían 
analizadas acá, al mismo tiempo agregó 
que esperan realizar un mínimo de 50 
exámenes diarios.

 RED SALUD CLINICA ELQUI

El pasado viernes se firmó un convenio 
entre el Servicio de Salid y la Red Salud 
Clínica Elqui, donde esta última puso 
sus instalaciones a disposición de la red 
pública, permitiendo la continuidad 
de atención a patologías quirúrgicas 
electivas no postergables mientras 
dure la crisis sanitaria.

“Esta alianza público privada tiene 
como objetivo que la Clínica Elqui 
se ponga a disposición de la Red de 
Salud Pública para atender pacientes 
públicos institucionales en distintas 
patologías, es por eso que nos va a 
permitir poder resolver aquellas ciru-
gías que son de difícil postergación y 
también para poder resolver algunos 
temas oncológicos del Hospital de La 
Serena” precisó el director del Servicio 
de Salud, Cristian Arriagada.

Mientras que el Director Médico de 
Red Salud Clínica Elqui, Dr. Antonio 
Gatica manifestó que “la Clínica está 
trabajando de manera coordinada con 
el Servicio de Salud para poner a su 
disposición las instalaciones de hospi-
talización, paciente crítico y pabellón 

3 hrs
Se demora en estar el resul-
tado luego que analiza en el 
laboratorio, por lo que se ace-
leraría el tiempo derespuesta 
de pacientes sospechosos. 

Aquellos pacientes 
que presenten 
sintomatología 
respiratoria y asistan 
a la Clínica Elqui, 
sin importar su 
previsión, serán 
derivados al sistema 
de la Red Pública de 
Salud de la región” 
CLAUDIO ARRIAGADA

DIRECTOR SERVICIO SALUD
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La jornada de ayer los dirigentes del 
transporte público manifestaron la 
problemática que están viviendo los 
conductores de microbuses en el país 
y también en la región.

“Con estallido social la cantidad de 
pasajeros había mermado conside-
rablemente, bajando los ingresos en 
un 75%, y con esta pandemia aún más, 
nuestros empleadores no nos reconocen 
ni tampoco han podido respaldarnos 
para poder subsistir en estos momentos. 
Hoy está trabajado entre el 20% de los 
conductores y los demás estamos en las 
casas, inciertos de lo que puede pasar 
en adelante” explicó el presidente del 
sindicato n°2 de Lisanco, Nemesio Blanco.

El dirigente explicó que los conductores 
tienen un contrato por el sueldo mínimo 
que era usado para el pago de las leyes 
sociales y que su sueldo era generado 
por las ganancias, luego de pagar la 
cuota diaria al dueño del vehículo y el 
combustible, por lo que desde el esta-
llido social se han visto fuertemente 
perjudicados económicamente.

“Hay conductores que tienen las coti-
zaciones impagas, a otros no les pagan 
el total de sus vacaciones y el trabajador 
debe seguir ahí todos los días. Nuestros 
ingresos son mínimos, además nosotros 
tenemos nuestros ingresos diarios, 
si trabajamos tenemos dinero, si no 
trabajamos obviamente no hay dinero” 
añadió. 

Gabriel Casas, presidente del sindicato 
n°3 Lincosur indicó que “ahora se nos 
puso peor la cosa debido a la pandemia 
y con el llamado de que la gente no 
debe circular por las calles, o sea en 
este minuto del total de máquinas de 
Lincosur están trabajando solo 30 o 40 
máquinas diarias, cerca del 10 al 15% y 
de los propietarios de las máquinas”.

APOYO Y RECONOCIMIENTO 
DE LAS AUTORIDADES

Los dirigentes piden ser considerados 
por las autoridades, ya que aseguran que 
los beneficios del Estado solo ayudan a 
los dueños de las máquinas, mientras 
que el 70% de los microbuses son con-
ducidos por choferes profesionales 
externos, los que no reciben subsidio 
estatal y en estas circunstancias se ven 
perjudicados.

“Si bien la ley subsidia a los propietarios 
de marzo a diciembre por concepto de 
la TNE y otro por la extensión de la TNE 

Sólo el 20% de la locomoción pública está 
circulando en la Región de Coquimbo

PIDEN APOYO A LAS AUTORIDADES 

Un drama viven los conductores que trabajan en la locomoción pública, tanto mayor como menor, 
ya que por la baja afluencia de público, con lo recaudado a diario, no les alcanza para cubrir las 
cuotas diarias y generar ganancias, por lo que han debido dejar de trabajar. Piden apoyo del 
Gobierno, puesto que aseguran se han visto enormemente perjudicados, primero con el estallido 
social y ahora con el coronavirus.

@eldia_cl

Javiera Sánchez C-M / LA SERENA

tados económicamente y cerca de 150 
conductores estamos viviendo una 
crisis tremenda”.

Blanco indicó que su intención era 
formar una mesa de diálogo y de trabajo 
con la autoridades, donde se le reconoz-
ca a los conductores de la locomoción 
colectiva el servicio que prestan a la 
comunidad y la actividad que realizan.

Una situación similar viven los conductores de la locomoción colectiva 
menor, quienes se apostaron la jornada de ayer fuera de Intendencia 
Regional para ser escuchados.
Según relató Marcos Ponce, presidente regional de conductores de 
Coquimbo, “hemos salido de una reunión con el Seremi de Transporte 
donde le planteamos el tema de seguridad e higiene, que necesitamos 
mascarillas, el tema de la vacunas que van a llegar la segunda quincena 
de abril y todos tendríamos que estar vacunados, una empresa agrícola 
ofreció la posibilidad de sanitizar los autos y lo más importante para no-
sotros es el bono para la gente que el Gobierno está estudiando el tema y 
le hemos pedido que se preocupen de los conductores”.
Agregó que pese a que los recursos de la Ley Espejo ya estaban asignados, 
le pedía a la autoridad reestudiar esos recursos, puesto que de parte del 
gremio había necesidad de conductores en la región de Coquimbo y que 
esperarían hasta fin de mes sobre un pronunciamiento de la autoridad.
En el caso de los taxis y colectivos, el dirigente manifestó que cerca de un 
20% del gremio está trabajando y que más del 50% ha entregado los vehí-
culos a sus dueños, ya que no les alcanza para cubrir las cuotas diarias, 
hojas de ruta y llevar dinero a sus hogares.
“Aquí en La Serena somos 1.700 autos, 2.200 en Coquimbo y cerca de mil 
autos en Ovalle y del total de autos un 70% somos conductores y el resto 
dueños conductores y de esos el 20% está trabajando y la mitad son due-
ños conductores” agregó.

Locomoción colectiva menor Protagonista

“El Estado subsidia a los pro-
pietarios de las máquinas 
pero no reconoce que somos 
los conductores la cara visi-
ble de este servicio que pres-
tamos a la comunidad”

NEMESIO BLANCO

PRESIDENTE SINDICATO N°2 LISANCO

Dirigentes gre-
miales piden 
poder establecer 
mesa de trabajo y 
que se considere 
también a los con-
ductores y no solo 
a los dueños de 
las máquinas.

LAUTARO CARMONA

en los meses de enero y febrero, de estos 
beneficios solo recibimos un aporte de 
$200 mil los que son fraccionados en dos 
cuotas por TNE extendida en el verano” 
expresó Blanco.

Casas por su lado dijo que “hago un 
llamado público a las autoridades, con 
las que hemos tenido conversaciones 
y reuniones, ayuda para apalear esta 
situación donde estamos siendo afec-
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La expansión del coronavirus en Chile 
y el mundo ha generado varios efectos 
negativos. La economía no se ha salvado 
de ello, y dentro de ésta, el comercio se ha 
visto ciertamente golpeado pese a que el 
flujo de mercancías alrededor del mundo 
no se ha detenido. 

El mercado chino sin duda es el que 
más fuerte ha sentido el golpe, cayendo 
en casi un 10%, sólo en los dos primeros 
meses del año. En Europa, especialmente 
en Italia y España, prácticamente la eco-
nomía ha sufrido un frenazo, mientras 
que en Estados Unidos, la pandemia se 
ha disparado contando ya con más de 
200 mil contagiados. Ello ha obligado al 
gobierno de Donald Trump a lanzar un 
millonario plan de ayuda para proteger 
a la economía estadounidense de los 
efectos que está generando la pandemia.

Todos estos países y conjunto de naciones 
representan para el país y para la región de 
Coquimbo en particular, los principales 
destinos de nuestras exportaciones, por 
lo que hoy se expande la preocupación 
por parte de los productores locales, del 
futuro del comercio mundial. 

Bajo ese contexto, y con el objetivo de 
escuchar las demandas del sector exporta-
dor de la región de Coquimbo, e informar 
de las acciones que está ejecutando al 
respecto, la Subsecretaría de Relaciones 
Económicas Internacionales, SUBREI, en el 
contexto de la pandemia del coronavirus, 
el titular de dicha cartera, Rodrigo Yáñez 

Acuerdan fortalecer trabajo público-privado
para apoyar a exportadores de la región

en la reunión fue la necesidad –ante el 
desfavorable escenario económico – de 
impulsar una coordinación público-privada 
y multisectorial, así como reforzar las cade-
nas logísticas y de producción, y apoyo en 
materia de facilitación de comercio.

“Cuando uno ve la composición de las 
exportaciones de la región de Coquimbo, 
se observa que los principales socios co-
merciales son China, Japón, Estados Unidos 
y Europa. Todos países afectados por esta 
pandemia, pero de forma distinta. Por 
ejemplo, Estados Unidos ahora está en 
una curva ascendente de la enfermedad, 
mientras que Asia está en una curva des-
cendente”, explica el subsecretario de la 
SUBREI, Rodrigo Yáñez.

En ese sentido, la autoridad recuerda 
que la región de Coquimbo “es una activa 
usuaria de los acuerdos de libre comercio” 

que existen con esos países, pues cerca del 
98% de las exportaciones regionales, como 
minería y agroindustria –unos 3.600 millo-
nes de dólares- se dirigen a esos mercados. 

“Por ello”, señala “para nosotros, el desa-
fío está justamente en poner a la política 
comercial al servicio de superar esta crisis 
sanitaria y permitir que el comercio no se 
interrumpa e implementar mecanismos 
para matizar los impactos de esta crisis”. 

En ese sentido explicó, a través de ProChile, 
se están coordinando las medidas en apoyo 
al sector exportador.

“ProChile ya informó de la batería de 
propuestas que tiene para apoyar al sector 
exportador y en este contexto, va a estar 
reforzando nuestro despliegue en aquellos 
mercados exteriores que se vayan recu-
perando primero de esta crisis”, aseguró 
Rodrigo Yáñez. 

A TRAVÉS DE LA SUBSECRETARÍA DE RELACIONES ECONÓMICAS INTERNACIONALES

La expansión del COVID-19 ha afectado el normal desarrollo del comercio mundial, generando 
preocupación entre los exportadores de la región.

Christian Armaza/ La Serena

El subsecretario de la cartera, Rodrigo Yáñez, mantuvo 
una reunión a distancia con un grupo de productores de 
la zona con el fin de coordinar las acciones pertinentes a 
mantener las cadenas logísticas y de producción, y el apoyo 
en materia de facilitación de comercio ante el delicado 
contexto mundial generado por la pandemia del COVID-19.

@eldia_cl

encabezó la primera Mesa de Comercio 
Exterior a distancia con un grupo de ex-
portadores de la región.

REFORZAR TRABAJO 
PÚBLICO-PRIVADO

En la oportunidad, el subsecretario dio 
a conocer las medidas sectoriales de la 
institución, en el contexto de los desafíos 
del comercio exterior, y se escucharon 
las principales demandas del mundo 
exportador regional, instancia en la que 
también participaron la directora regional 
de ProChile, Paola Vásquez y el seremi de 
Economía, Carlos Lillo, 

La principal conclusión a la que se llegó 

UF 03.04.2020: 28.608,51 DÓLAR COMPRADOR: $856,60 DÓLAR VENDEDOR: $ 858,90 IPC FEBRERO: 0,4% IPSA:+4,03% Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
jueves en 3.559,25 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA), presentó un aumento de +3,73% y cerró en 
17.814,64 puntos.  

Pese al negativo escenario, el subsecretario se muestra optimista, en espe-
cial, con la recuperación del mercado asiático tras lo peor de la pandemia, 
con lo que pronto, podrían abrirse nueva oportunidades para los producto-
res locales.   
“Vemos que China tiene de alguna manera, controlada la expansión de la 
pandemia. Marzo arrojó números positivos con respecto a la recuperación 
de la manufactura china, y por tanto, este es un mercado importante con el 
cual mantener y ampliar nuestra presencia exportadora”, señaló el subse-
cretario Rodrigo Yáñez. 
En ese sentido, la autoridad informó además que se convocará a una nueva 
reunión del Comité Nacional de Facilitación de Comercio, y que actualmente 
se está trabajando en facilitar el uso de copias de certificados de origen con 
socios comerciales. También, en países cuyos TLC exigen el original del cer-
tificado para la solicitud de la preferencia, se está haciendo gestiones para 
alcanzar un esquema de utilización de copias.
 Además se está coordinando los certificados sanitarios, junto al SAG, el Mi-
nisterio de Salud y Sernapesca, para que las importaciones se materialicen 
de manera rápida y segura, y en el caso de las exportaciones los certificados 
requeridos se emitan también de forma expedita.

Habrá más reuniones

Protagonista

El desafío está justamente en po-
ner a la política comercial al ser-
vicio de superar esta crisis sani-
taria y permitir que el comercio 
no se interrumpa e implemen-
tar mecanismos para matizar 
los impactos de esta crisis.

RODRIGO YÁÑEZ 

SUBSECRETARIO DE RELACIONES 
ECONÓMICAS INTERNACIONALES 
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Este jueves Minera Los Pelambres informó 
que tanto el caso del trabajador que activó el 
protocolo preventivo COVID-19 en sus faenas, 
como también su compañero de habitación, 
dieron negativo al test de coronavirus.    

De acuerdo con los protocolos definidos por la 
minera para estos casos- los que son derivados 
del Ministerio de Salud-, ambos trabajadores 
fueron trasladados a sus domicilios para realizar 
cuarentena, previa coordinación con Red Salud 
y la autoridad sanitaria correspondiente quien 
mantuvo permanente contacto telefónico y 
seguimiento con ambas personas. 

Para la compañía, estos resultados comprueban 
que las medidas de prevención tomadas por ésta, 
están funcionando y que su implementación, 
en línea con los protocolos de la autoridad, 
permiten disminuir los riesgos de contagio 
y proteger la salud de todas las personas que 
trabajan en la compañía. 

Entre esas medidas destacan el control de 
temperatura en los accesos a faena y en el KM 0 
antes del ingreso al valle del Choapa, el refuerzo 
a las labores de higiene y desinfección en buses, 
la prohibición de asistir a trabajar con síntomas 
de resfrío o gripe, influenza o enfermedades 
respiratorias, controles preventivos de salud, 
la promoción del teletrabajo en todos los 
casos que sea posible y el cierre de las oficinas 
ubicadas en los centros urbanos.  

Hace unos días atrás, diferentes 
entidades bancarias del país anun-
ciaron una serie de medidas para ir 
en ayuda de sus clientes (personas 
y pymes) ante la gravedad de la si-
tuación generada por la pandemia 
del COVID-19 en Chile. 

Sin embargo, más allá de las so-
luciones propuestas por la banca 
privada, han surgido críticas de 
algunos clientes, quienes consideran 
que tras el paquete de medidas de 
los bancos, existe “letra chica”: pago 
mínimo de 0 pesos en tarjetas de 
créditos, pero manteniendo el cobro 
de intereses; reprogramación de 
créditos hipotecarios, a través de 
nuevos créditos “con tasas prefe-
renciales” y según “caso a caso”, o 
bien presentando medidas que ya 
existían, son sólo algunas críticas 
que los usuarios han manifestado 
públicamente y por las redes sociales. 

Al respecto, si bien los bancos han 
intentado aterrizar sus propuestas, 
no todos parecen estar convencidos 
con las medidas presentadas por 
las entidades financieras. Y el eco 
ya llegó al mundo político.

“Si los bancos no empiezan a 
ofrecer soluciones y alternativas 
a sus clientes, caerán en una irres-
ponsabilidad social inaceptable 
para el escenario que vive Chile”, 
señaló al respecto, el diputado Juan 
Manuel Fuenzalida, quien llamó 
a generar políticas de apoyo en 
materia de créditos hipotecarios 
para las familias del país que están 
sufriendo las consecuencias de la 
crisis sanitaria ocasionada por el 
coronavirus. 

LETRA CHICA

En ese sentido, el diputado de la 
UDI aseveró que “es necesario que 
los bancos e instituciones financiera 
abran los ojos y vean lo que está 
pasando. Miles de chilenos están 

Cuestionan a la banca por medidas de 
ayuda a sus clientes ante  coronavirus

EN MEDIO DE LA CRISIS POR EL COVID-19

El diputado Juan Manuel Fuenzalida criticó al sector 
financiero por la existencia de “letra chica” y falta de 
medidas uniformes que tengan como objetivo apoyar a 
sus clientes, especialmente, a aquellos que tienen créditos 
hipotecarios. Por otro lado, tanto el diputado Daniel Núñez 
como un grupo de parlamentarias de RN anunciaron 
distintos proyectos para poder suspender pagos a la banca.

@eldia_cl

Christian Armaza / LA SERENA

LAUTARO CARMONA 

Desde el mundo político hicieron un 
llamado a la banca privada a “ponerse a 
la altura” de las circunstancias, dado el 
contexto que hoy vive el país producto 
del coronavirus y sus consecuencias 
en la economía.

viendo comprometida su fuente de 
ingresos y es necesario que todos 
hagamos nuestra parte para salir 
adelante”.

El parlamentario sostuvo que en 
la situación actual ha existido un 
retraso egoísta de la banca de uni-
ficar criterios y entregar soluciones 
uniformes y “sin letra chica” a sus 
clientes en el pago de sus dividen-
dos hipotecarios. Además, recalcó 
que sólo un banco ha impulsado 
una política real de apoyo a sus 
clientes mientras que los otros “o 
lo han hecho con letra chica o han 
disfrazado su codicia guardando 
silencio”, argumentó. 

SUSPENSIÓN, NO 
REPROGRAMACIÓN 

Bajo esa misma línea, el diputado 
y presidente de la comisión de 

MINERA LOS PELAMBRES

Trabajadores en 
cuarentena preventiva 
no estaban contagiados 
con coronavirus

@eldia_cl

Equipo El Día / LA SERENA

CEDIDA

De forma preventiva, ambas personas pertene-
cientes a una empresa contratista estaban en 
cuarentena en sus domicilios.

Hacienda, Daniel Núñez, ingresó 
esta semana un proyecto de ley 
que suspende por 6 meses el cobro 
de préstamos financieros.

Básicamente, el proyecto congela 
créditos hipotecarios cuando se 
trata de una vivienda única y cuyo 
valor inicial del préstamo no haya 
superado las 6.900 UF. También 
favorece a quienes tienen créditos 
de consumo y suspende los pagos 
a las Pymes cuyos ingresos anuales 
por ventas no excedan las 75 mil UF. 
El proyecto establece la medida a 
partir del 1 de abril de este año y sin 
el cobro extra de intereses.

“No es una reprogramación como 
ofrecen algunos bancos, es una 
suspensión del cobro por 6 meses 
que implica que al mes 7, pasada la 
crisis te cobran, pero exactamente 
el mismo valor de la cuota inicial. Y 
esto opera tanto para quienes están 
al día como para quienes tienen 
deuda con el banco, puesto que 
esto es sencillamente un congela-
miento de 6 meses de los pagos, la 
suspensión automática”, subrayó.

Estas acciones se suman a otro 
proyecto presentado, también esta 
semana, por un grupo de diputa-
das de Renovación Nacional, que 
propone que los bancos puedan 
postergar durante tres meses los 
pagos de sus clientes y sin cobrar 
intereses. 

Al respecto, hicieron un llamado 
a la “responsabilidad social” de las 
entidades financieras ante las graves 
consecuencias económicas que la 
pandemia del coronavirus está ge-
nerando en el país, ante lo cual, es 
necesario alivianar el bolsillo de la 
gente que sigue pagando sus créditos. 
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VISIONES

Chilenos varados en Cuba que, compraron sus 
pasajes con Latam y Copa podrán regresar al país. 
Los vuelos fueron confirmados por el canciller 
Teodoro Ribera, quien informó que inició un 
operativo con una capacidad 180 personas.

Además, un segundo avión partirá desde San 
José de Costa Rica, trayendo chilenos varados en 
esa ciudad, y partirá hacia La Habana para traer a 
quienes no hayan podido subir al primer avión.

Sin embargo, según indicaron pasajeros de 
Aeroméxico, para ellos aún no hay certeza, dado 
que la empresa afirmó que no va a endosar los 
pasajes, en contraste con lo anunciado por la 
Cancillería.

Chilenos varados en 
Cuba podrán volver en 
vuelos de Latam y Copa

La Fiscalía Regional de Ñuble, re-
solvió formalizar a los alcaldes de 
Quirihue, Richard Irribarra Ramírez 
-junto a otros cinco funcionarios 
municipales- y de Coelemu, Alejandro 
Pedreros Urrutia, tras los hechos 
registrados la noche del 31 de marzo 
en ambas comunas, donde el trán-
sito vehicular se vio interrumpido, 
impidiendo, entre otras cosas, la 
circulación de una ambulancia con 
pacientes adultos mayores.

En el caso de Coelemu, esta quedó 
fijada para el 4 de junio próximo, 
mientras que el tribunal de Quirihue 
la agendará de oficio una vez que 
se normalice el trabajo del juzgado, 
debido a la emergencia sanitaria por 
la pandemia del Covid-19.

La persecutora precisó que, ade-
más del alcalde de Quirihue, se-

Fiscalía formalizará a dos alcaldes de 
Ñuble por bloquear acceso a comunas

EN MEDIO DE EMERGENCIA SANITARIA

Los ediles son 
investigados por delitos 
contemplados en la “Ley 
Antibarricadas”, luego 
de con la instalación de 
obstáculos impidieran 
la circulación de una 
ambulancia con pacientes 
adultos mayores.

@eldia_cl

BioBio / SANTIAGO

BBCL

Con bloqueos cerraron el acceso a las comunas en medio de la propagación de la 
pandemia del Covid-19.

rán formalizados los concejales 
Luis Fuentes Alarcón e Iter Stuardo 
Malverde; el director de Reducción de 
Riesgo de Desastres, Protección Civil 
y Emergencia, Abel Pérez Huichalaf; el 
director de Desarrollo Comunitario, 
Juan Sepúlveda Espinoza; y el encar-
gado de movilización, Silvio Palma 
Torres.

A todos los anteriores se les co-
municará que se les investiga por 
delitos relacionados con poner 
en riesgo la salud pública, y por 
bloquear el tránsito para la total 
circulación mediante violencia, 
intimidación y obstáculos, este 
último contemplado en la “Ley 
Antibarricadas”.

En el caso del alcalde de Coelemu, 
Alejandro Pedreros Urrutia, se le 

investiga, por ahora, sólo por este 
último ilícito.

La Fiscalía también evalúa investi-
gar, en ambos casos, el eventual uso 
indebido de recursos municipales, 
como los vehículos utilizados.

La fiscal Cecilia González mantie-
ne diversas diligencias que fueron 
encargadas a las brigadas de inves-
tigaciones criminales (Bricrim) de 
la PDI de San Carlos y Chillán, para 
indagar los hechos ocurridos.

Cabe mencionar que este miérco-
les el Ministro del Interior, Gonzalo 
Blumel, anunció querellas por Ley 
de Seguridad del Estado, además de 
denunciar ante la Contraloría por 
considerar que “han cometido una 
falta grave a la probidad” “han come-
tido una falta grave a la probidad”.
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Filipinas: ordenan 
disparar a matar a quienes 
violen cuarentena

El presidente de Filipinas, Rodrigo Duterte, ha 
ordenado a las fuerzas de la ley “disparar a matar” 
a quienes violen los requisitos de la estricta cua-
rentena por la pandemia de Covid-19. “No dudo. 
Mis órdenes son para la policía y el ejército, si 
hay problemas o surge una situación en que la 
gente pelea y sus vidas están en peligro, disparen 
a matar”, aseveró en un discurso televisado. “A 
cambio de causar problemas, te enviaré a la 
tumba”, amenazó Duterte el mismo día en el 
que una veintena de personas de la barriada de 
San Roque protestaron sin permiso para exigir 
ayuda oficial para salir adelante.
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PROPIEDADES
ARRIENDO - PIEZA

Se ofrece habitación con baño pri-
vado, $20.000 diario.  F: 974849620

VENDO - CASA

La Serena vendo casa Juan XXIII, 
4D, buena ubicación, $30.000.000.  
F: 983585883

VENDO - DEPARTAMENTO

Vendo o arriendo depto La Sere-
na cercano Mall Plaza, estadio  F: 
932601456

VEHÍCULOS
COMPRO - VEHÍCULOS

 ***Autokarino *** vende, compra 
al contado vehículos. Balmaceda Nº 
1325 La Serena. www.autokarino.cl, 
Fono  F: 51 2 213758 

OCUPACIONES
CAPACITACIÓN

Fundación Educacional Seminario 
Conciliar requiere contratar servicio 
ATE para ejecución y seguimiento 
de PME de año 2020. Interesados 
solicitar bases a: F: fundacion@
seminarioconciliar.cl

SERVICIOS

Se realiza masaje completo, spa. 
Zona higienizada.  F: +56941106006

Dj, Rentas, AT 2020: en tiempos 
complejos, honorarios a su medi-
da. F: 964947539

Asesorías contables y tributarias 
online. Auditor con 10 años de 
experiencia. F: +56992614778

Calefont de todo tipo, repara-
ciones, técnico autorizado F: 
964804305

retiro basura cachureos y ramas 
F: 950066742

MAYORES
Linda gordita XXL, $10.000 momento, 
full greco.  F: 947302540

Mónica chilena 35 años exquisi-
ta masajista scort, central ·  F: 
986693563

Linda muñequita, blanquita, scort 
Vip, con lugar  F: 986203998

*Karly* oficina hot chilena inde-

pendiente delgada trato pololos  
F: +56950269646

MAYORES REQUIEREN

Yuly traviesa, Vip,  jugueto-
na, lencería hot, con lugar  F: 
+56942572315

LEGALES
EXTRACTOS

EXTRACTO. En causa Rol -V-169-
2019 caratulada “ CORTÉS “, segui-
da ante el Tercer Juzgado de 
Letras de La Serena, se ha decla-
rado por sentencia firme de 10 de 
septiembre de 2019, la interdicción 
definitiva por causa de demencia 
de CARLOS HUMBERTO VILLALOBOS 
VALDIVIA, RUN 4.640.532-2, priván-
dose de la libre administración 
de sus bienes y designándose a 

su cónyuge como curador gene-
ral definitivo doña LORENZA DEL 
TRÁNSITO CORTÉS LÓPEZ, RUN 
5.350.922-3, Se ordenó publicar 
extracto a Secretario del Tercer 
Juzgado de Letras de La Sere-
na. La Serena, 13 de febrero de 
2020.-  ERICK BARRIOS RIQUELME. 
SECRETARIO SUBROGANTE.

EXTRACTO.  ROMELIO ARMANDO 
AGUIRRE ROJAS, Rut: 4.958.196-
3, solicita el traslado de Derecho 
de aprovechamiento consuntivo, 
de 3,19 acciones, provenientes 
de la Comunidad de Aguas Canal 
El Olivo, de ejercicio permanen-
te y continuo, sobre las aguas 
superficiales y corrientes del Río 
Elqui, localizado en la comuna 
de Vicuña, provincia de Elqui, 
Región de Coquimbo y que fuera 
constituido mediante Resolución 
D.G.A N° 2791 de fecha 27 de 
noviembre 1995. Dicho derecho 

se encuentra inscrito a fojas 412 
N° 340 año 1995 del Registro de 
Propiedad de Aguas de Vicuña. 
Captación original se encuentra 
ubicada en las coordenadas UTM 
DATUM WGS 84 Norte 6.676.995 
metros y Este 341.647 metro, para 
ser trasladadas, con las mismas 
características del derecho de ori-
gen, al nuevo punto de captación, 
la bocatoma del canal a Diaguita 
San Isidro ubicado en las coorde-
nadas UTM DATUM WGS 84 Norte 
U.T.M N 6.677.564 E 342.932 WSG 19 

LEGALES

Se extravío Credencial de Gen-
darmería a nombre de Milton 
Sebastián Venegas Muñoz, RUT 
15.529.786-7, en el sector de calle 
Libertad, La Serena.
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En agosto de  2018 fue  una de las últi-
mas apariciones públicas del empre-
sario, dirigente deportivo, filántropo,  
Otmar Rendic  Karstulovic. En el marco 
del aniversario de la capital regional  
se le reconoció con la Medalla Ciudad 
de La Serena.  Se le veía orgulloso. El 
presente se le entregó en el césped 
del Estadio La Portada, donde  tantas 
jornadas ingresó para felicitar a los 
jugadores  del club de sus amores: 
Deportes La Serena. Por décadas fue 
su presidente y marcó  el sello de la 
honestidad. 

Ayer  la ciudad despertó con la noti-
cia de su deceso a los 92 años.  En su 
trayectoria lideró diferentes institucio-
nes. Incluso, en la política, luego que 
en los ´90 lideró  el primer Consejo 
Regional tras el retorno a la democra-
cia. Sin embargo, en el deporte y en la 
dirigencia del cuadro serenense fue 
donde se sintió más cómodo.  

EL DON DE LA HONESTIDAD

En cada entrevista  en profundidad  
el ex técnico de la selección chilena, 
José Sulantay Silva  insistía que él 
futbol  necesitaba dirigentes como  
Otmar Rendic. De hecho, él contaba 
su propia anécdota cuando  el club 
requería sus servicios. Nunca hablaban 
de contrato ni de firmas. Respetaban  
la palabra y con eso bastaba.  Así ocu-
rrió  en 1987  cuando Sulantay aterrizó 
en  los granates y lideró una campaña 
que  terminó con el club  en primera 
división. “Me fueron a ver dos dirigentes 
amigos para que firmara el contrato 
en mi casa, pero les dije que con don 
Otmar no hago contratos, porque él 
respetará lo que le propondré y así fue 
siempre. Las veces que estuve en La 
Serena fue sin ningún papel firmado, 
sino que la  palabra  de Otmar Rendic  
bastaba y lo mismo en mi caso hacia 
él”, recordó ayer en entrevista con 
Radio El Día. 

 El estratego aún atesora esa época en 
su memoria. “Con don Otmar vivimos  
hermosos momentos como amigo y 
dirigente de Club Deportes La Serena. 
Aún me recuerdo cuando subimos  en 
1988 y tuvimos un acercamiento tre-
mendo. Me  recuerdo su alegría, sobre 
todo cuando viajamos a La Calera  y 
ganamos con un estadio lleno de sere-

@eldia_cl

Eleazar Garviso. / LA SERENA Aunque en todas las instituciones  que lideró o integró  destacó por su  talento, 
mesura y visión de futuro, fue el deporte y, sobre todo  el fútbol y su amor por 
Club Deportes La Serena, donde más mostró su estilo Otmar Rendic Karstulovic. Es 
por ello que en la tienda granate  y en la ciudad en general existe consternación 
por su fallecimiento  a los 92 años. 

En  agosto  de 2018,  el alcalde Roberto Jacob y el concejal Alejandro Pino Uribe le entregaron la medalla Ciudad de La Serena en el Estadio 
La Portada. 

EL DIA

ENTIDAD SERENENSE DE DUELO

nenses y luego retornamos a primera 
división.  Son muchas cosas las que se 
me vienen a la memoria”, sintetiza. 

LA CRUZADA POR LA FUSIÓN

 El  abogado  y ex seremi  de Justicia 
en la década de los ’80  Miguel  Bauza 
Fredes estuvo fuertemente ligado con 
Otmar Rendic a través de la actividad 
deportiva cuando presidían los clubes 
de Coquimbo Unido y Deportes La 
Serena. Su  visión  es que la ciudad nunca 
dimensionó, “lo que hizo Otmar por 
Deportes La Serena, siempre se le tuvo 
claro como un mecenas y que ayudaba, 

pero a mí me consta personalmente 
que hubo años completos en que la 
planilla era pagada completamente 
por Otmar Rendic, de lo contrario el 
equipo hubiera desaparecido. Nunca 
se dimensionó el esfuerzo personal 
que él hizo, quedando prácticamente 
solo.  Él murió amando a su club y estoy 
seguro que lo veía por TV  y se tiene 
que haber alegrado cuando subió a 
primera división (enero de 2020)”,  
precisó en entrevista con Radio El Día.  

A ambos los unía la pasión por sus 
respectivos clubes, pero también el 
pragmatismo. Es por ello a principios 
de los ’80 intentaron fusionar ambas 
instituciones. Para la época la idea 

parecía revolucionaria, sin embargo, 
tanto Rendic como Bauza creían que 
era un salida para terminar con las 
penurias económicas. “Lógicamente 
el tema no tuvo ningún apoyo, pero 
la situación económica de los clubes 
era muy compleja y hubo reuniones 
formales de la directiva y se llegaron a 
acuerdos transitorios, como que no se 
iba a llamar  ni Coquimbo y La Serena, 
podía ser Deportivo Elqui con un partido 
en La Serena y otro en Coquimbo y las 
camisetas tendrían colores mezclados. 
Hasta ahí se avanzó, pero lo que  pro-
puse esa vez es que se debía realizar 
una especie de consulta y él me dijo, 
‘si consultamos esta cuestión no va a 

CON EL CLUB
GRANATE EN SU ADN
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Gran Parrillada
Para 2 y comen 3

2 Lomos ::
2 Chuletas ::

2 Pollos ::
2 Longanizas ::

3 Papas ::
Ensalada Chilena o ::
Tomate o Lechuga   

1 Vino Tres Medallas  ::
Cabernet Sauvignon   

$21.900

Peñuelas 191 - Fono: 51 2 232170 - Coquimbo - pillalavaca@hotmail.com

OFERTA

info@martinfierro.clReservas 51/2212686 51/2219002

JUEGOS 
INFANTILES 

SALONES PARA 
REUNIONES Y EVENTOS 

CORDERO 
MAGALLANICO

PESCADOS 
Y PASTAS

salir’ y en el caso de Coquimbo la 
consulta se hizo y se rechazó y el 
proyecto quedó en eso, un proyec-
to utópico  y bien intencionado y 
tenía su lógica económica en el 
momento determinado”.

Cuando  Bauza llegó  a la testera 
de  la ANFP en dos oportunida-
des (integró directiva con Ricardo 
Abumohor y Mario Mosquera) 
siempre su objetivo fue integrar 
a Rendic  al directorio nacional,  
“pero, siempre me dijo que estaba 
con sus negocios y no podía ir a 
reuniones  y que le gustaba más 
dedicarse a su club, pero siempre 
lo intenté, porque hubiera sido 
un muy buen aporte  al directorio 
nacional del fútbol”. 

VISIÓN ROMÁNTICA

Bauza no oculta que desde el mis-
mo momento en que se crearon las 
sociedades anónimas,  Rendic  si se 
lo hubiese propuesto hubiera sido 
prácticamente el dueño de club 
Deportes La Serena. “Ni hablar si se 
le hubiera reconocido la plata que 
había colocado, pero él siempre 
dijo que los clubes no podían ser 

“Con don Otmar 
vivimos  hermosos 
momentos como 
amigo y dirigente 
de Club Deportes 
La Serena. Aún 
me recuerdo 
cuando subimos  
en 1988 y tuvimos 
un acercamiento 
tremendo”, 
JOSÉ SULANTAY SILVA, 
EX ENTRENADOR DE LA SERENA.

personales y es una materia que 
también yo siempre inculqué y eso 
lo discutimos muchas veces, por 
eso nunca intentó adquirir accio-
nes de Club Deportes La Serena  o  
tener el control del club, porque 
él lo miraba como algo romántico  

y corporaciones privadas sin fines 
de lucro y por lo tanto esa era su 
filosofía del fútbol y de la vida en 
general. Era una persona generosa, 
ayudaba a cualquier institución 
y nadie conocía lo que hacía  en 
su oficina hablábamos siempre 

El concejal de La Serena, Alejandro Pino Uribe admitió que la fa-
milia Rendic tuvo la condición especial de afincarse en la ciudad 
como una  forma de retribuir lo que ésta le había entregado. “Par-
tieron muy de abajo y fueron creciendo  y él fue un poco el encar-
gado de las relaciones públicas, pero la familia Rendic y, sobre todo 
Otmar, hizo su colaboración absolutamente en forma anónima, 
no quería  publicidad o que se les diera premio ni reconocimien-
to”.  Asegura que siempre  quiso mantenerse  en un nivel de anoni-
mato. 
Otmar fue un ex alumno destacado  del liceo Gregorio Cordovez   
donde cultivó  la actividad deportiva, sobre todo el básquetbol  y 
brillo con luces propias en la selecciones regionales y en el Club 
Sokol.
Sin embargo, Pino Uribe coincide que en lo dirigencial su pasión es-
tuvo en el fútbol,  “donde junto a su hermano Dálibor fueron clave 
para que La Serena tuviera un equipo de fútbol, en la época  de don 
Gregorio Bustamente padre (1955), tenía metida la ciudad de La 
Serena y el club en su sangre”. 

Amor por la ciudad de fútbol”.
Más allá del deporte con Bauza  Fredes 

se reencontraron en el primer Core 
democrático a principios de los ’90 
cuando Renán Fuentealba Moena era 
el intendente regional. 

Esta imagen  del recuerdo Rendic junto a su familia. El aporte del dirigente granate fue clave en el desarrollo de 
Club Deportes La Serena. 
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Los socios y amigos de Rotary Club San Joaquín La Serena se unen a la pena 
que embarga a la familia Rendic- Price, por el sensible fallecimiento del señor:

       OTMAR RENDIC KARSTULOVIC

(Q.E.P.D.)

Que en vida fuese un destacado Socio de Rotary Club La Serena.

Nuestras sentidas condolencias.

ROTARY CLUB SAN JOAQUIN LA SERENA 

CONDOLENCIAS

Expresamos nuestras sentidas condolencias a la familia de quien fuera en 
vida nuestro socio y colaborador, señor: 

                                       

           OTMAR RENDIC KARSTULOVIC

 (Q.E.P.D) 

DIRECTORIO Y SOCIOS CÁMARA DE COMERCIO 

Y TURISMO DE LA SERENA 

CONDOLENCIAS

Quien pasó por nuestra vida y dejó luz, resplandecerá en nuestra alma para 
toda la eternidad.

              OTMAR RENDIC KARSTULOVIC

(Q.E.P.D)

 

En estos momentos, las palabras serían superfluas. Estamos con ustedes en 
mente y alma, junto con aquellos privilegiados de haberlo conocido.

SOCIOS Y SOCIAS ROTARY CLUB DE LA SERENA 

DEFUNCIÓN

Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

El Tiempo

ELQUI LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY SÁBADO DOMINGO

10-26 11-24 6-24
Radiación 11+

Los Vilos

HOY SÁBADO DOMINGO

14-20 13-20 13-20 
Radiación 11+

HOY SÁBADO DOMINGO

11-23 10-22 8-22
Radiación 11+

CanelaRío Hurtado

HOY SÁBADO DOMINGO

14-27 14-26 14-28
Radiación 11+

Monte Patria

HOY SÁBADO DOMINGO

10-30 9-28- 8-27
Radiación 11+

Ovalle

HOY SÁBADO DOMINGO

7-26 7-24 5-25
Radiación 11+

Vicuña

HOY SÁBADO DOMINGO

8-30 9-26 7-27 
Radiación 11+

Coquimbo

HOY SÁBADO DOMINGO

15-19 13-19 11-21
Radiación 11+

La Serena

HOY SÁBADO DOMINGO

15-19 13-19 11-21
Radiación 11+ 

TV Abierta

02 Chilevisión
05.45 Primera página 06:15 Contigo CHV 
Noticias A.M.  07:30 Contigo en la mañana
13.00 CHV Noticias tarde 15:30 Victoria 
16:45  La divina comida. 18.30 Pasapa-
labra Kids

20.30 CHV Noticias
21.30  El tiempo
21.45 PH: Podemos hablar
23.45 La noche es nuestra
00.45  CHV Noticias noche
01.15 Cierre transmisiones

04 TVN

06:30 24 AM 08:00 Muy buenos días 13:00 
24 Tarde 15:30 Hercai 16:30 Elif 17:45 Car-
men Gloria a tu servicio 19:20 A todo o 
nada

20.30      24 horas Central
21.20      TV Tiempo
22:40     Cine: “Forrest Gump”.
00:30     El día menos pensado
01:30     TV Tiempo
01:45      Cierre de transmisión

05:30 Somos un plato te despierta 06:25 El 
tiempo 06:30 MILF 07:55 El tiempo 08:00 A3D 
10:36 Falabella TV  14:40 Directo al corazón 15:15 
No: 309 16:00 La bruja 17:00 Selim y Shara. 18:00 
Me late 19:30 MILF 20.55 El tiempo 21:00 Infieles. 
22:00 Cariño malo 23:00 Me late 00:00 Toc 
Show 01:00 Somos un plato
02:00 Criminal Minds
03:00 Toc Show - Trasnoche
04:00 Me late
05.30  Somos un plato 
 te despierta

05 UCV TV
06.00 Chapulín Colorado 07.00 Just for laughs: 
Gags. 07.30 El abogado 08.00 Hola, Chile. 13.00 
Tu casa club. 14.30 Caer en tentación.  16.00 
Punto noticias. 21.00 La esclava blanca.
 
22.00        Mentiras verdaderas
00.00       Así somos
01.30        Expediente S
02.00        Sacúdete
03.00        Mentiras verdaderas
04.30        Así somos

07 La Red

05.45 Meganoticias amanece. 06.30 Me-
ganoticias conecta. 08.00 Mucho gus-
to. 13.00 Meganoticias actualiza. 15.20 
Verdades ocultas. 16.20 Eres mi tesoro. 
17.00 Orgullo y pasión. 18.15 Nuevo Sol.  
19.30 Las mil y una noches. 19.15 Avance 
Meganoticias. 19.50 Yo soy Lorenzo

21.00 Meganoticias prime
22:15 Morande con Cía.
00.00  Genios de la carne
01.00 Fin de transmisión

11 Mega

05.45 Infórmate en un 3x3. 06.30 Tele-
trece A.M. 08.00 Bienvenidos, cada uno 
cuenta. 13.00 Teletrece Tarde. 15.25 El 
tiempo 15.30 Juego contra fuego. 17.00 
T13 te acompaña. 20.00 Caso cerrado.

21.00         Teletrece
21.30 El tiempo
22.30 MasterChef Celebrity
00.30 Cierre transmisiones

13 TVUC

Oración
Milagrosa
Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

COMPRA   VENDE   ARRIENDA 
CONTRATA   ENCUENTRA  

COMPRA   VENDE   ARRIENDA 
CONTRATA   ENCUENTRA  

Publica tu aviso económico en calle Brasil 431, La Serena
o desde cualquier punto del país a través de www.diarioeldia.cl
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Puzzle

Falucho y Peró

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan Balmaceda 
438
COQUIMBO
Cruz Verde. Aldunate 1310-1312.  
Fono 2319569
OVALLE
Ahumada. V. Mackenna 72-90.
Fono 2630725

SANTORAL

Ricardo
URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

Mareas
HOY
00.43  0.55 B
06.42 0.98 P 
11.54 0.69 B 
18.30 1.33 P

MAÑANA
01.29  0.46 B
07.28 1.08 P 
13.01 0.59 B 
19.25 1.42 P

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

Amor: Muchas veces un peque-
ño detalle puede hacer sentir 
especial a quien está a su lado. 
Salud: Busque actividades den-
tro de su hogar para que pueda 
distraerse. Dinero: Si le ofrecen 
un trabajo pequeño no lo des-
carte, debe empezar por algo. 
Color: Calipso. Numero: 16.

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

Amor: Si ese romance se debi-
litó tal vez sea el momento de 
luchar por él, eso le demostrará 
a la otra persona que a usted 
le importa. Salud: Un cambio 
de ambiente sería muy positivo 
para usted y su estado de 
ánimo. Dinero: Confíe en Dios 
y en su esfuerzo. Color: Azul. 
Numero: 23.

Amor: No juegue con los senti-
mientos de esa persona, eso no 
habla bien de usted y a la larga 
trae consecuencias. Salud: Es un 
tiempo de cuidarse y ser respon-
sable por usted y los suyos. Dine-
ro: Si se esfuerza el éxito llegará 
solo. Color: Morado. Numero: 2.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

Amor: Piense y analice qué es 
lo que a usted le hace feliz, tal 
vez esté tomando un camino 
equivocado y no se ha dado 
cuenta. Salud: No descuide 
sus cuidados. Dinero: No con-
traigan más compromisos de 
los que ya se ha hecho, puede 
complicarle más adelante. 
Color: Plomo. Numero: 3.

Amor: No desaproveche el 
afecto que le tratan de entregar 
día a día, use eso para llenar su 
corazón. Salud: Si su armonía 
se ve afectada esto también 
repercutirá en su condición de 
salud. Dinero: Los proyectos 
lentamente. Color: Rojo. Nu-
mero: 6.

Amor: Siempre debe tratar de 
hablar las cosas antes de tomar 
una decisión más drástica. 
A vece solo falta conversar. 
Salud: Es preferible que guarde 
fuerzas y se preocupe por su 
salud. Dinero: El trabajo duro 
le conducirá al éxito. Color: 
Marrón. Numero: 5.

Libra Escorpión

Amor: Cuidado ya que usted 
piensa que esa persona se 
quedará con usted, pero no es 
así ya que ese corazón no le 
corresponde. Salud: No pertur-
be la calma que hay dentro de 
usted. Dinero: Para lograr un 
éxito duradero se debe luchar 
constantemente. Color: Verde. 
Numero: 7.

Amor: Antes de juzgar a la demás 
persona debe analizar muy bien 
que es lo que hubiera hecho 
usted. Salud: No se ofusque ya 
que no ayuda a mejorar su salud. 
Dinero: Reprograme sus tareas 
de modo que la contingencia 
no afecte su rendimiento. Color: 
Anaranjado. Numero: 8.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: Enfóquese en tratar de 
arreglar las cosas entre usted 
y sus familiares cercanos. 
Salud: Debe cuidarse ya que la 
contingencia actual lo amerita. 
Dinero: Evite gastar más de la 
cuenta considerando la situa-
ción que enfrenta el país. Color: 
Violeta. Número: 9.

Amor: No desperdicie lo que hay 
en su corazón enfocando su 
amor a una persona que no lo 
merece. Salud: Tenga cuidado 
con estarse sugestionando, eso 
puede ser bastante peligroso. 
Dinero: El destino siempre pre-
miará a quienes den el todo por 
el todo. Color: Lila. Numero: 34.

Amor: No pierda la capacidad de 
ser honesto/a tanto con usted 
mismo/a como con los que es-
tán a su alrededor. Salud: Enfo-
que su energía en salir adelante 
para así también recuperarse 
pronto. Dinero: Más precaución 
con sobre endeudarse. Color: 
Blanco. Numero: 41.

Amor: Todo el mundo se equivoca 
y tiene el derecho a corregir el 
rumbo. No deje que su orgullo le 
impida ver el arrepentimiento de 
esa persona. Salud: Debe seguir 
cuidándose para evitar problemas 
de salud. Dinero: Hoy más que 
nunca debe ordenar sus cuentas. 
Color: Terracota. Numero: 13.

Horóscopo

Para consults sobre renovación de recetas médicas llamar a:

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

FONO COVID-19

FARMACIAS

Teléfonos de consulta

512-336286
512-336702
512-336703

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas
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